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Александр МИЛКУС

Эксперты рассказали, 
какие профессии выживут, 
а что уйдет в небытие.

Пандемия рано или поздно закон-
чится. Экономический кризис тоже не 
вечен. Но тряхнуло весь наш земной 
шарик вполне ощутимо. Падение цен 
на нефть, снижение деловой активно-
сти... Сейчас чуть ли не каждый экс-
перт, словно мантру, повторяет фразу: 
«Мир уже не будет прежним». Да, не 
будет. Но каким он станет?

Мир после 
пандемии:

Гидом буду!

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 

Этот день только для нас двоих

Познакомились 61-летняя Ирина и 66-летний Николай в соцсетях. Читайте на стр. 10   �
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Анна ПОПОВА

С 10 апреля в регионе 
действует особый 
противопожарный 
режим.

Уже вторую неделю на террито-
рии Иркутской области действует 
режим самоизоляции. И многие 
горожане решили провести это 
время на дачах - подцепить коро-
навирус на собственных шести 
сотках, спрятанных за глухим за-
бором, шансов намного меньше. 
И вопрос с прогулками решен - 
хоть все дни проводи на свежем 
воздухе. Само собой, такое вре-
мяпрепровождение не обходит-
ся без посиделок с шашлыками 

и уборки на участке - сжигания 
прошлогоднего мусора и сухой 
травы. Но будьте внимательны: с 
10 апреля на территории региона 
введут особый противопожарный 
режим, и тогда за разведение ко-
стра на даче вы легко можете 
схлопотать серьезный штраф.

- На большей части территории 
Иркутской области он будет дей-
ствовать до 15 июня, - сообща-
ется в постановлении правитель-
ства Иркутской области. - Совсем 
другие даты предусмотрены для 
жителей северных районов: там 
особый противопожарный режим 
начнет действовать с 1 мая по 
15 июля.

Что же теперь под запретом? 
В первую очередь походы в лес 

- хоть на прогулку, хоть за дрова-
ми, хоть на пикник. Но есть одно 
важное условие: это ограничение 
действует, когда уровень пожар-
ной опасности выше 3-го класса. 
Также нельзя без предупрежде-
ния соответствующих органов 
проводить в лесу спортивные ме-
роприятия, открывать палаточные 
лагеря и ходить в организованные 
походы с детьми. Под запретом 
и разведение костров, готовка 
шашлыков на открытом воздухе 
и сжигание мусора и сухой травы, 
даже если вы делаете это на сво-
ем участке и никому не мешаете!

Чтобы следить за дачниками, 
многих из которых запретами яв-
но не запугать, во всех населен-
ных пунктах региона организуют 

дежурства. Следить за порядком 
будут волонтеры и добровольцы 
из пожарной охраны. Они сооб-
щат о нарушителях немедленно. 
Штраф за шашлычки на природе 
составит от 2 до 4 тыс. рублей. 
А если во время сжигания травы 

начнется настоящий пожар, в ре-
зультате которого сгорит чье-то 
имущество или пострадают люди, 
то штраф увеличится до 4 - 5 тыс. 
рублей. Точно такое же наказание 
ждет тех, кто повторно нарушил 
противопожарный режим.

Шашлыки под запретом!
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Самоизоляция 
в зоопарке:

Как животные 
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карантин
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Алексей ОВЧИННИКОВ

Гендиректор 
«Питомника 
Савватеевых» Ирина 
Савватеева рассказала 
«Комсомолке», с каким 
бюрократическим 
абсурдом сталкиваются 
предприниматели 
на селе в эти дни.

Из-за продленных до кон-
ца апреля нерабочих дней 
бизнесмены в очередной раз 
взвыли: как кормить сотруд-
ников, не имея возможность 
зарабатывать, и что будет с их 
предприятиями? 

Спецкор «КП» посмотрел, 
в каких настроениях пребы-
вают предприниматели, у ко-
торых на глазах рушится дело 
всей жизни.

«НЕ БУДЕТ ПРОДАЖ - 
ВСЕ СДОХНЕТ...»

...В одном из крупнейших 
питомников страны, «Пи-
томнике Савватеевых», ко-
торый обосновался в Шахов-
ском районе Подмосковья, 
десятки мужчин и женщин 
беспрерывно обрезают вет-
ки, формируют кроны дере-
вьев, мульчируют, перепахи-
вают, подвязывают ярлычки 
на веточки растений... То же 
самое сейчас происходит в 
двух филиалах питомника, 
расположенных в Тульской 
и Белгородской областях. Де-
сятки тысяч всевозможных 
деревьев, сотни тысяч кустар-
ников на 220 гектаров, более 
200 сотрудников с огром-
ным зарплатным фондом. 
Работа идет полным ходом, 
с легким треском лопаются 
почки, птички поют, весна 
на дворе - красота!.. Однако 
на гендиректоре питомника 
Ирине Савватеевой лица нет. 
Она показывает на горшки с 
небольшими деревцами, ко-
торые выстроились в длин-
нющие шеренги, и тяжело 
вздыхает:

- Оказывается, не име-
ем права их продавать роз-
ничным покупателям. Есть 
разъяснения федерального 
Минсельхоза, что мы как 
сельхозпроизводитель с не-
прерывным циклом про-
изводства вроде как можем 
торговать в розницу, чтобы 
не прерывать этот цикл. Но 
большинство регионов не 
внесли такую продукцию в 
перечень товаров первой не-
обходимости, поэтому наши 
продажи оказались под за-
претом. Садовые центры, где 
многое из этого продавалось, 
также закрылись. Тем более 
что запуганный народ сидит 
по домам, опасаясь передви-
гаться по местности... Вот у 
этих растений в горшках сей-
час как раз продажный срок, 
но покупателей нет. Пойми-
те, это скоропортящийся то-
вар!

И Ирина Савватеева рас-
сказывает об особенностях 
этой отрасли, оказавшейся 
на краю гибели.

«АПРЕЛЬ И МАЙ 
ПРИНОСИЛИ НАМ 
БОЛЬШЕ ВСЕГО»

Так вышло, что, когда с 
развалом Союза умерли и со-
ветские питомники, саженцы 
для садов и озеленения горо-
дов долгое время завозили из 
Европы. Когда же появились 
отечественные энтузиасты, 
потребитель, привыкший 
к высокому качеству, стал 
требовать этого и от них. Но 
добиться этого можно было, 
лишь вкладывая огромные 
средства в технологии и обу-
чение персонала. Получалось 
не у всех - многие вскоре об-
наружили, что это очень вы-
сокорискованный бизнес.

- То засуха, то заморозки, то 
вредитель какой прилетит, - 
объясняет хозяйка питомни-
ка. - Нас даже страховщики 
отказываются страховать. 
Потом - труд преимуществен-
но ручной, что предполагает 
большой коллектив. Самые 
серьезные вложения здесь де-
лаются в конце зимы и ран-
ней весной, а основной зара-
боток приходится на апрель и 
май. Апрель с продажами уже 
накрылся, и сейчас мы в си-
туации, близкой к тупиковой. 

«ЗАЧЕМ ЭТОТ 
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ 
ТЕРРОР БИЗНЕСА?»

Хозяйка питомника осма-
тривает ряды селекционного 
боярышника, который вско-
ре отправится на озеленение 
Ржевского мемориала, и мы 
говорим о еще одном печаль-
ном, но очевидном послед-
ствии. В обычное время не-
мало заказов на березы-липы 
поступало от муниципали-
тетов для озеленения горо-
дов. Но любому мэру сегодня 

понятно, что из-за вынуж-
денного простоя налоговые 
поступления в местные бюд-
жеты резко сократятся. 

- И мы автоматически теря-
ем еще один мощный рынок 
сбыта, - грустно резюмирует 
Ирина Савватеева. - А вот вам 
еще один абсурд: мы выращи-
ваем и декоративные расте-
ния, которые, боюсь, сможем 
продать далеко не все. К чему 
я? В годы Первой мировой в 
Великобритании заметили: 
раненые быстрее шли на по-
правку, если выполняли не-
хитрую работу в госпиталь-
ных садах. Это и успокаивает 

нервную систему, и неболь-
шая физкультура, и фитонци-
ды опять же. Были многочис-
ленные исследования на эту 
тему, даже появился термин 
«садовая терапия». А сейчас 
что - людям ни саженцев не 
купить, ни в сады выйти, си-
дят по домам, психозы зара-
батывают...

Еще одна часть разорван-
ной цепочки прямо у нас под 
ногами: кругом на полях ле-
жат несостыкованные между 
собой шланги.

- Осенью мы сильно вло-
жились в капельную систему 
орошения, - поясняет генди-

ректор питомника. - Хотели 
по весне закончить, но не 
успели: смежники встали на 
выходные... С высоких три-
бун декларируется, что все 
предприятия, занятые в це-
почке сельхозпроизводства, 
должны работать, на деле это 
происходит не всегда!

И то правда: я зачитываю 
ей свежее сообщение от зна-
комого калужского ферме-
ра, который говорит, что не 
может подготовить технику 
к посевной: кто-то на местах 
опять что-то неправильно по-
нял, и в его районе закрылись 
магазины с запчастями для 
тракторов.

- Перестраховываются, на-
верное, - гадает Ирина Савва-
теева. - Нас всеми этими ме-
рами постоянно запугивают. 
Выходит новое постановле-
ние, и мы всем миром ищем: 
за что нас там могут оштра-
фовать. Вся эта вакханалия 
перемежается с поиском ма-
сок и градусников, которых 
нет в продаже, но которые 
по директивам чиновникам 
должны быть. Судорожно 
ищем бактерицидные лампы, 
которые нам могут поставить 
лишь через 60 рабочих дней. 
Переписываем журнал изме-
рения температуры по вновь 
поступившим указаниям. И 
так сейчас весь бизнес на гра-
ни срыва, в состоянии стресса 
и страха! А вместо поддерж-
ки слышим новые угрозы: за-
крытие предприятия, тюряга, 
штрафы, штрафы, штрафы, 
если все их новые предписа-
ния не выполним! Зачем нам 
устроили этот психологиче-
ский террор?! 

«Скачка 
бедности 

не избежать». 
Прогноз 

развития российской 
экономики - на сайте
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Ирина Савватеева встревожена: есть ли смысл и дальше вкладываться в растения, Ирина Савватеева встревожена: есть ли смысл и дальше вкладываться в растения, 
если уже сейчас понятно, что их будет практически невозможно продать. 

«Бизнес сейчас больше 
боится чиновников, 
чем коронавируса»

Она достает смартфон и показывает форум 
членов Ассоциации производителей посадочного 
материала России. Лента больше напоминает до-
несения от погибающих воинских подразделений:

Краснодар: садовые центры не закрыли, но 
перепуганные покупатели сидят по домам... Оптови-
ки перестали закупаться и, зная, что розницы нет, 
просят вернуть деньги за уже поставленный товар...

Подмосковный садовый центр: кредиты, дол-
ги, если к маю не откроемся, долго не сможем 
реабилитироваться...

Питер: перевозчик отказался ехать из Перми, 
говорят, что машины не пропускают. Кто сейчас 
грузит фуры на Сибирь, помогите забрать на об-
ратном пути!

Челябинск: пишем обращение к президенту 
с просьбой разрешить продажи в специализиро-
ванных магазинах семян, рассады и посадочного 
материала...

От последнего сообщения начинает стучать в 
висках. У нас же полстраны со своих огородов, 
которые скоро надо будет засаживать, кормится, а 
семена и рассада также не попали в разрешенные 
для торговли списки...

- Страшно представить, чем это аукнется осенью 
и что Россия будет есть зимой, - вздыхает Ирина. - 
И все предложенные меры нас не особо спасают. 

Выплату кредитов можно отсрочить на 6 месяцев, 
но проценты-то все равно нужно будет платить, 
а из чего? Нам сказали: сохранять коллективы и 
платить зарплаты, но снова - из каких источников? 
Как вариант подсказали: можете взять дешевые 
кредиты в банке. Залезть в долги, чтобы выплатить 
зарплату, а потом? Боюсь, что кончится все тем, 
что весь бизнес перейдет банкам. 

И сказать в ответ нечего. Когда оказывается, 
что отдельные винтики работают вполне себе, но 
при попытке встроить их в единый механизм тот 
начинает барахлить. Когда неожиданно начинается 
регионализация федеральной России с широки-
ми полномочиями удельных чиновников. Многие 
из которых привыкли к бравурным отчетам, но в 
экстремальной ситуации демонстрируют лишь от-
кровенную самостийщину, упражняясь в абсурдных 
запретах. А в это время федеральная Россия опять 
осталась где-то в стороне. Вместо того чтобы выйти 
из кабинетов, увидеть, что происходит с малым и 
средним бизнесом, что у многих ноль на счетах, что 
нечем оплачивать нерабочие дни... И еще раз про-
считать, чем в итоге обернется крах предприятий, 
если им не оказать реальную помощь. Экстренную 
помощь. Иначе лекарство для бизнеса будет до-
ставлено лишь к дверям морга, а новых охотников 
заводить собственное дело заметно поубавится...

ЭПИЛОГ

«Страшно представить, что Россия будет есть зимой...»



Любовь АРБАТСКАЯ

Сейчас Ван Юньбинь 
и его семья, 
находившаяся на 
карантине, чувствуют 
себя хорошо.

За состоянием китайца Ван 
Юньбиня из Забайкалья, 
31 января получившего по-
ложительный тест на ко-
ронавирус, наблюдала вся 
страна. Все-таки это был 
один из первых заболевших 
опасной инфекцией в России 
(напомним, второй случай 
в тот же день зафиксировали 
в Тюмени). И именно он стал 
первым в стране человеком, 
поборовшим коронавирус!

ПРОСТОЕ ОРВИ?
Но обо всем по поряд-

ку. Вань Юньбинь загремел 
в больницу 26 января. Перед 
этим он вместе с русской 
женой и двухлетней дочкой 
провел отпуск на родине, 
в Поднебесной: они путеше-
ствовали по провинции Вну-
тренняя Монголия и другим 
территориям, где на тот мо-
мент бушевал коронавирус. 
Приехав в Читу, где он живет 
с семьей и занимается биз-
несом, китаец почувствовал 
себя плохо: появился кашель, 

поднялась высокая темпера-
тура. Врачи сразу отправили 
его в больницу, заподозрив 
инфекцию. И не зря - анализ 
на коронавирус оказался по-
ложительным. Срочно нужно 
лечение! 

Врачи назначили Ван Юнь-
биню противовирусную те-
рапию и дезинтоксикацию. 
Разумеется, его изолировали 
в отдельный бокс, но позабо-
тились, чтобы ему там было 
комфортно. А в такой же изо-
лированной палате по сосед-
ству разместились его супруга 
и двухлетняя дочка. У них то-
же взяли анализы на корона-
вирус. К счастью, они не за-
разились, но двухнедельный 
карантин все же пришлось 

провести в больнице. Во вре-
мя лечения Ван Юньбинь не 
виделся с семьей, но общался 
с ними по мобильному теле-
фону. Очень переживал, ведь 
малышка подхватила ОРВИ.

Спросить китайца о само-
чувствии с помощью онлайн-
переводчика удалось и кор-
респонденту «Комсомолки».

- Чувствую себя хорошо. 
У семьи проблем нет, у ре-
бенка уже нет лихорадки, - 
немногословно поделился он 
в первые же дни лечения. 

ПОЛНОСТЬЮ ЗДОРОВ! 
Ван Юньбин переболел ко-

ронавирусом в легкой форме. 
Единственное, что беспоко-
ило мужчину, - небольшой 

кашель. Местные врачи по-
стоянно консультировались 
с федеральными коллегами, 
обеспечили семье правильное 
лечение и внимание. Спустя 
две недели анализы китайца 
показали - здоров! 12 февраля 
его выписали.

- Мужчина получил необ-
ходимое комплексное лече-
ние, - сказал главврач крае-
вой инфекционной больницы 
Сергей Юрчук. - Теперь он 
полностью здоров и не пред-
ставляет опасности для окру-
жающих. Он поблагодарил 
персонал медучреждения, 
а мы подарили ему витамины 
и пожелали больше не болеть.

Спустя пару дней, 14 фев-
раля, из больницы выписали 

и жену с дочкой. Се-
мья сразу вернулась 
к привычной жиз-
ни: Ван Юньбинь 
остался с ребенком 
в Чите, а жена от-
правилась в коман-
дировку по Амур-
ской области. 

И вот теперь 
первый поборов-
ший коронавирус 
в России делит-
ся своим опытом. 
По-русски он не 
говорит, поэтому 
советы для зем-
ляков переводит 
супруга.

- Мы были 
в изоляции, вы-
полняли все реко-

мендации врачей и сейчас 
у нас все хорошо, - рассказы-
вает жена Ван Юньбиня (из 
скромности она не называет 
своего имени). - Конечно, мы 
следим за ситуацией с рас-
пространением заболевания 
в России и по всему миру. 
Стараемся внимательнее от-
носиться к своему здоровью 
и не посещать общественные 
места. Муж считает, что самое 
главное - хорошо отдыхать 
и сохранять положительный 
настрой. Если идете в людные 
места, нужно носить маски, 
а дома чаще проветривать 
помещение. А еще не курить 
и не пить алкоголь - это вре-
дит организму. Соблюдайте 
все меры профилактики и не 
паникуйте. Психологически 
поддерживайте родных и дру-
зей, если у них вдруг обнару-
жат признаки болезни. По-
ложительный настрой - залог 
выздоровления. 

Специальный выпускИРКУТСК

Почему не надо лишний раз выходить на улицу 

Житель Китая, первым перенесший коронавирус 
в России, о секрете выздоровления:

Отдых и положительный 
настрой!

 09.04.2020 

Мужчина много лет 
живет в России.

Андрей СИНЬКОВ

Два человека скончались.

В Иркутской области, как, впрочем, и 
по всей стране, число заболевших коро-
навирусом продолжает увеличиваться. По 
состоянию на вечер 8 апреля в нашем ре-
гионе зафиксировано уже 17 случаев зара-
жения опасной инфекцией. Увы, появились 
и первые жертвы COVID-19. Шестого апре-
ля в Иркутской областной инфекционной 

больнице скончался 62-летний иркутянин, 
а утром 8-го стало известно, что медикам 
не удалось спасти жизнь 88-летнего пен-
сионера. Известно, что у обоих погибших 
болезнь протекала в тяжелой форме.

Что касается остальных 15 пациентов, 
то они продолжают борьбу. Один человек 
находится в Братске, остальные в Иркут-
ске. Как сообщил врио губернатора 
Игорю Кобзеву главврач иркутской 
инфекционной больницы Владимир 
Хабудаев, состояние пациентов разное. 

- Одна женщина находится в тяжелом 
состоянии, - говорит Владимир Хабуда-
ев. - Она на кислородной поддержке без 
ИВЛ. Состояние стабильное, в течение 
нескольких дней она получает весь пере-
чень препаратов, которые рекомендованы 
Минздравом России. Еще у троих есть 
пневмония, но их состояние оценивается 
врачами как средней тяжести, у остальных 
удовлетворительное. Все больные полу-
чают терапию.

Новых пациентов, чьи анализы вы-

зывают сомнения, на вечер 8 апреля 
нет. Как, впрочем, пока у нас нет и полно-
стью выздоровевших. Даже самой первой 
заболевшей женщине, прилетевшей из 
ОАЭ, далеко до выписки.

- Она находится в удовлетворительном 
состоянии, - говорит Владимир Хабудаев. 
- Пришел повторный положительный ре-
зультат, поэтому в ближайшее время ее 
выписка не планируется. Мы ждем двух 
отрицательных результатов и только после 
этого можем отпускать домой.

Ван Юньбинь 
переболел в 

легкой форме.
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В Приангарье подтверждено 17 случаев
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Дарья АМУРСКАЯ

Правительством 
региона разработаны 
меры поддержки 
предпринимателей 
и экономики.

Пакет антикризисных мер для вы-
равнивания экономической ситуа-
ции в связи с распространением 
новой коронавирусной инфекции 
разработан по поручению испол-
няющего обязанности губерна-
тора Иркутской области Игоря 
Кобзева. В частности, предпри-
ниматели региона до конца года 
освобождаются от арендных пла-
тежей за пользование областным 
имуществом. Такую же меру под-
держки рекомендовано применить 
и в каждом муниципалитете. 

Как сообщил исполняющий 
обязанности председателя пра-
вительства региона Константин 
Зайцев, планом также предусмо-
трены кредитные каникулы для биз-
неса. Достигнута договоренность 
с банками о том, что они не будут 
начислять штрафы и пени за про-
срочку платежей. 

Кроме того, упрощены требова-
ния к заемщикам, разработаны ре-

комендации по реструктуризации 
кредитов и займов, выданных субъ-
ектам малого и среднего предпри-
нимательства и самозанятым. Плюс 
ко всему предусмотрено кредитова-
ние под 0% для выплат заработной 
платы.

Также подготовлены изменения в 
Закон Иркутской области «О налоге 
на имущество организаций», пре-
дусматривающий снижение ставки 
по налогу на имущество для пред-
приятий-владельцев торгово-офис-
ной недвижимости до 0,5%.

Константин Зайцев отметил, что 
в правительстве Иркутской области 
создана рабочая группа, в которую 
вошли специалисты профильных ми-
нистерств, предпринимательского и 
банковского сообщества, промыш-
ленных предприятий. Заседания про-
водятся на постоянной основе.

- Мы вырабатываем позиции, ко-
торые помогут предпринимателям в 
сегодняшнее непростое время жить 
и развиваться, - сказал Константин 
Зайцев. - Сегодня мы определили, 
что правительство вносит в Законо-
дательное Собрание законопроект 
о снижении ставки налога на имуще-
ство для торговых центров взамен 
на то, что они снизят арендные пла-
тежи малому бизнесу. Кроме того, 

мы освобождаем малый бизнес от 
арендной платы на имущество, ко-
торое принадлежит субъекту РФ, и 
предлагаем муниципалитетам после-
довать нашему примеру в отноше-
нии принадлежащего им имущества.

Напомним, что в соответствии 
с постановлением Правительства 
РФ от 2 апреля бизнес получает 
отсрочку на 6 месяцев по уплате 
всех налогов (кроме НДС и НДФЛ), 
освобождается от всех проверок. 
Тем же документом вводится мора-
торий на оплату штрафов, продля-
ются действующие лицензии, сроки 
уплаты налоговых платежей. С 30% 
до 15% снижены страховые взносы 
для всех без исключения организа-
ций малого и среднего бизнеса по 
зарплатам работников выше МРОТ.

Ранее на встрече с предприни-
мателями глава Приангарья Игорь 
Кобзев отмечал, что первые шаги по 
поддержке бизнеса были сделаны 
на федеральном уровне. Во-первых, 
расширена программа рефинанси-
рования. В ее рамках сняты все 
отраслевые ограничения для субъ-
ектов малого и среднего предпри-
нимательства. Конечная ставка для 
заемщика не превышает 8,5% годо-
вых. Во-вторых, предусмотрены про-
граммы реструктуризации кредитов. 

Игорь КОБЗЕВ: 

В период кризиса нужны     альтернативные решения 

По поручению главы Приангарья 
разработан пакет антикризисных мер.
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В зданиях вокзалов 
установлены дезинфекторы 
для рук, работают очистители 
воздуха, нанесена разметка.

Железная дорога - это транспорт, связь 
с регионами, сообщение людей друг с 
другом, а значит, в условиях угрозы рас-
пространения коронавирусной инфекции 
на всем ее протяжении необходимо орга-
низовать защиту. И в связи с этим сейчас 
реализуются беспрецедентные меры. 

ПРОфИлаКтИКа  
на ВОКЗалах

На вокзалах Иркутской области и Респу-
блики Бурятия ВСЖД реализует комплес 
профилактических мероприятий в услови-
ях неблагоприятной эпидемиологической 
обстановки.

В зданиях вокзалов размещены плакаты 
и памятки, установлены дезинфекторы для 
рук, работают очистители воздуха. В залах 
ожидания увеличено расстояние между 
сиденьями. Возле касс, справочных окон 
и банкоматов нанесена разметка для со-
блюдения безопасного расстояния между 
пассажирами. По громкоговорящей связи 
организовано информирование о необхо-
димости соблюдать меры профилактики. 
Также приостановлена работа торговых па-
вильонов, кафе и закусочных, за исключе-
нием точек, продающих продукты питания. 

Весь персонал оснащен индивидуальными 
средствами защиты. При уборке помещений 
используются моющие и дезинфицирующие 
средства. Регулярную дезинфекцию про-
ходит и подвижной состав. 

КаК ПОддЕРжИВают 
ПассажИРОВ

Железной дорогой приняты меры по под-
держке пассажиров. Так как в условиях 

коронавирусной угрозы люди не могут 
планировать свои путешествия, РЖД при-
нято решение временно не взимать сбор 
за возврат неиспользованных проездных 
документов на поезда, отправлением с  
1 апреля по 1 июня 2020 года включитель-
но. Это касается как индивидуальных, так 
и групповых поездок. 

Детям до 17 лет включительно в летний 
период будет предоставлена скидка в раз-
мере 50 % на проезд в поездах дальнего 
следования. 

Все пассажиры, желающие вернуть би-
лет без сбора, могут обратиться в кассу 
или сдать электронные билеты дистанци-
онно с помощью веб-ресурсов. 

Срок возврата проездных документов, 
купленных по «невозвратному» тарифу, 
продлен до 1 июня включительно. Пасса-
жиры, которые находятся на карантине, 
могут вернуть полную стоимость.

сКИдКИ на ПЕРЕВОЗКИ гРуЗОВ
Кроме того, в сложившихся условиях 

дочерним обществом ОАО «РЖД» подго-
товлена программа поддержки клиентов, 
которая включает предоставление скидок 
на перевозку грузов и отсрочку платежей.

В основном данными услугами поль-
зуется малый и средний бизнес, для не-
го предусмотрены как скидки на транс-
портировку, так и освобождение от 

 ■ БИЗнЕс-ПРЕсс

ВСЖД принимает меры для 
недопущения распространения 
опасной инфекции
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Игорь КОБЗЕВ: 

В период кризиса нужны     альтернативные решения 
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дополнительной платы за скорость доставки.
Также важно, что клиенты ОАО «РЖД» будут 

освобождены от целого ряда плат, сборов и 
штрафов, связанных с организацией перево-
зок грузов, на период установленных указами 
Президента РФ нерабочих дней с 30 марта по 
3 апреля и с 4 по 30 апреля.

СОцИальныЕ ОБяЗатЕльСтВа 
Несмотря на сложную ситуацию, связанную 

с коронавирусом, железная дорога продолжа-
ет выполнять свои социальные обязательства. 

В преддверии 9 Мая ВСЖД запустила ин-
терактивный спецпроект «Во имя Победы», 
который включает видеосюжеты о  ветеранах 
Великой Отечественной войны,  интернет-вы-
ставку архивов ВСЖД, афиши различных кон-
курсов и новости.

К 75-летию Победы ветераны-железнодо-
рожники Великой Отечественной войны по-
лучат материальную поддержку от фонда 
«Забота», целью которой является оказание 
пенсионерам железнодорожного транспорта 
денежной помощи из добровольных пожерт-
вований работников холдинга. 

Помимо выплат ВСЖД окажет материальную 
поддержку всем ветеранам-железнодорож-
никам  - участникам Великой Отечественной  
войны на сумму более 2 млн рублей на ремонт 
жилых помещений. Все работы планируется 
завершить к 1 мая текущего года.

Особое внимание железнодорожники ока-
зывают и молодому поколению. В рамках опе-
ративно-профилактического мероприятия «Ка-
никулы» они предложили детям и родителям 
повторить правила безопасного поведения 
на объектах транспортной инфраструктуры.

В адрес учебных заведений для размещения 
на школьных сайтах направлены информацион-
ные материалы, электронные версии буклетов 
с правилами, а также видеосюжеты и обуча-
ющие мультфильмы, просмотр которых помо-

жет избежать ошибок в реальных ситуациях. 
Аналогичные материалы и правила размещены 
на официальном сайте ВСЖД. 

ЗащИта раБОтнИКОВ
Между тем все грузовые и пассажирские 

перевозки на магистрали идут в штатном 
режиме. ВСЖД продолжает обеспечивать 
непрерывность перевозочного процесса и 
бесперебойную работу железнодорожного 
транспорта в регионах присутствия. Вместе 
с тем на ВСЖД приняты необходимые меры 
для перевода работников, которые могут вы-
полнять трудовые обязанности из дома, на 
дистанционный режим работы.

Организована работа по настройке уда-
ленного доступа к рабочим компьютерам с 
соблюдением максимальных требований безо-
пасности. В первую очередь работу на дому 
начали сотрудники из группы риска.

По ряду ключевых процессов, связанных с 
перевозкой грузов и договорных отношений, 
с клиентами установлен упрощенный порядок 
дистанционного взаимодействия.

- В сложившихся условиях дорога транс-
формирует все рабочие регламенты взаи-
модействия. Это касается совещаний, ко-
мандировок, рабочих встреч и заседаний. 
Все проводится в дистанционном и видеоре-
жиме. Если возникает необходимость очной 
встречи, то это происходит в ограниченном 
присутствии и с соблюдением дезинфекци-
онных норм. При этом перевозочный про-
цесс организован в непрерывном режиме, 
как и планируемые работы по строитель-
ству и ремонту объектов инфраструктуры, 
- подчеркнул начальник ВСЖД Василий  
Фролов. 

Сегодня для ВСЖД очень важно  сохранить 
производственные объемы, рабочие места и 
поддержать, таким образом, не только своих 
сотрудников, но и экономику региона в целом.

а В ЭтО ВрЕМя
лаборатория железнодорожной 
больницы в Иркутске начала 
делать анализы на коронавирус

Это и предоставление отсрочки 
по погашению основного долга 
и процентов, и отсутствие штра-
фов и пеней. Для малых и средних 
предприятий предусмотрен специ-
альный беспроцентный кредит на 
неотложные нужды, в частности 
на зарплаты сотрудникам.

- У нас с вами важная задача 
- выработать комплекс мер, кото-
рые позволят финансовому секто-
ру обеспечить ресурсы экономике 
региона. Прошли переговоры с 
арендодателями и ресурсоснаб-
жающими организациями. На за-
седании координационного бан-
ковского совета рассматривался 
вопрос о реструктуризации кре-
дитных обязательств для малого и 
среднего бизнеса. Также мы пла-
нируем увеличить капитализацию 
микрофинансовой организации и 
Гарантийного фонда Иркутской об-
ласти. Это расширит доступ мало-
го и среднего бизнеса к микро-
займам. Мы активно работаем с 
предпринимателями, которые го-
товы производить товары первой 
необходимости - маски, защитные 
костюмы, антисептики. Наша об-
щая цель - как можно скорее за-
пустить новые производства. В 
период экономического кризиса, 

вызванного пандемией коронави-
русной инфекции, необходимо под-
держивать предпринимательство, 
искать альтернативные решения, 
- подчеркнул Игорь Кобзев.

Исполняющий обязанности гу-
бернатора отметил, что сотрудни-
ки круглосуточной горячей линии  

8 (3952) 399-999 готовы отвечать, 
в том числе, и на звонки предпри-
нимателей. Плюс ко всему, для 
оперативного информирования 
представителей бизнеса созданы 
каналы в мессенджерах. Публи-
куется информация в социальных 
сетях и на сайте Фонда поддержки 

предпринимательства Иркутской 
области.

Работа операторов горячей ли-
нии организована на базе МФЦ 
и центра «Мой бизнес». Наиболь-
шее количество вопросов касает-
ся режима самоизоляции, работы 
магазинов. Около 10% - это об-

ращения, связанные с обеспече-
нием средствами индивидуальной 
защиты. Также люди звонят по 
вопросам трудовых отношений.

Большое количество запросов 
поступает от пенсионеров. Пожи-
лые люди интересуются, как будет 
отлажена работа по выплатам пен-
сий при режиме самоизоляции.

Всего на звонки жителей реги-
она отвечают 20 операторов. В 
дневное время в МФЦ дежурят 
специалисты областных мини-
стерств и ведомств: Роспотреб-
надзора, Пенсионного фонда, 
министерства здравоохранения, 
министерства труда и занятости, 
Фонда социального страхования, 
службы потребительского рынка и 
министерства образования.

Кроме того, на базе центра 
«Мой бизнес» операторы дают 
консультации о работе субъектов 
малого и среднего бизнеса. 

- У предпринимателей достаточ-
но много вопросов, поэтому зада-
ча операторов горячих линий - дать 
наиболее полную информацию, 
в том числе о мерах поддержки, 
которые разработаны правитель-
ством региона, - подчеркнул Игорь 
Кобзев.

Продолжение на стр 6.

И.о. председателя правительства региона Константин Зайцев 
провел совещание с предпринимателями. 

Клиническая больница «РЖД-
Медицина» в Иркутске приступила к 
исследованиям материала на наличие 
новой коронавирусной инфекции. В 
смену команда врачей-лаборантов бу-
дет проводить 100 и более анализов. 
По словам руководителя лаборато-
рии Юлии Ким, от начала исследова-
ния до выдачи результата понадобится 
4 - 5 часов. В случае сомнительной 
или положительной пробы материалы 
направят на подтверждение в научно-
исследовательский институт Сибири 
и Дальнего Востока и Новосибирский 
центр вирусологии «Вектор».

Анализы опытные медицинские 
специалисты берут у работников от-
расли, медперсонала, сотрудников 

предприятий непрерывного цикла (до-
мов-интернатов, реабилитационных 
центров) и других граждан РФ.

Современные исследования про-
водятся совместно с лабораторной 
службой Центральной дирекции 
здравоохранения ОАО «РЖД», Ми-
нистерством здравоохранения Иркут-
ской области, Федеральной службой  
Роспотребнадзора и научно-иссле-
довательским институтом Сибири и 
Дальнего Востока. 

Для проведения точного тестиро-
вания на наличие COVID-19 в клинике 
есть все необходимое. Сотрудники 
лаборатории все исследования вы-
полняют в средствах индивидуальной 
защиты - противочумных костюмах. 
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Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО Агентство «Комсомольская правда - Байкал» 
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

 ■ КОНКРЕТНО

В суд направлено 10 дел, все-
го же правоохранительные орга-
ны подготовили для рассмотрения 
более 90 материалов. Составле-
но 28 протоколов. Нарушителей 
выявляют специалисты ГУ МВД по 
Иркутской области и регионально-
го управления Роспотребнадзора. 
8 апреля к ним присоединились 
сотрудники областных органов го-
сударственной власти. Решение 
о наделении их полномочиями по 
составлению протоколов об адми-
нистративных правонарушениях 
принял исполняющий обязан-
ности губернатора Иркутской 
области Игорь Кобзев.

Специалисты регионального ГУ 

МВД провели обучающее занятие 
для сотрудников министерств, служб 
и агентств Иркутской области, выда-
ли инструкции и памятки. 8 апреля 
в совместные рейды отправились 
четыре группы. В каждой два со-
трудника областных органов госу-
дарственной власти и полицейский.

Задача групп - выявлять работаю-
щие учреждения, которые должны 
быть закрыты во время режима по-
вышенной готовности (предприятия 
общественного питания, магазины, 
салоны красоты, фитнес-центры и 
так далее), и разъяснять запреты 
их сотрудникам и руководству. Ес-
ли, несмотря на эту информацию, 
организации продолжат работу, 

то будут составлены и переданы 
в суды протоколы об администра-
тивных правонарушениях. Также 
разъяснительную работу ведут с 
прохожими на улицах.

Сотрудники государственных 
органов власти могут составить 
протоколы для привлечения к от-
ветственности: гражданам - админи-
стративный штраф от тысячи до 30 
тысяч рублей, должностным лицам 
- от 10 тысяч до 50 тысяч рублей, 
лицам, осуществляющим предпри-
нимательскую деятельность без об-
разования юридического лица, - от 
30 тысяч до 50 тысяч рублей, юри-
дическим лицам - от 100 тысяч до 
300 тысяч рублей.

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Игорь КОБЗЕВ: 

Жизнь и здоровье 
врачей должны 
быть застрахованы 

Во время телефонного разговора с главным 
врачом Иркутской областной инфекцион-
ной больницы Владимиром Хабудаевым 
глава Приангарья Игорь Кобзев сообщил, что 
правительство региона готово обеспечить не-
обходимые гарантии медикам, работающим не-
посредственно с пациентами с коронавирусом. 
Владимир Хабудаев согласился, что такая под-
держка сейчас просто необходима. Медики в 
первую очередь находятся в зоне риска. По 
данным московских врачей, заражения сотруд-
ников лечебных учреждений - явление очень частое. Также Владимир Хабудаев поблагодарил коллег из Иркутской 
областной клинической больницы, которые выразили готовность оказать помощь в лечении больных коронавирусной 
инфекцией. Пятеро из них - врачи - анестезиологи-реаниматологи.

ВАЖНО

В Приангарье 
определили правила 
передвижения 
людей и транспорта

В период с 5 по 12 апреля 2020 года гражданам 
разрешено передвигаться по территории Иркутской 
области к месту работы и обратно, если эта работа не 
приостановлена в соответствии с федеральными и об-
ластными правовыми актами. Кроме того, жители могут 
ходить за продуктами, лекарствами, товарами первой 
необходимости, а также выносить мусор. 

Можно выгуливать и домашних животных, но на рас-
стоянии, не превышающем 100 метров от места про-
живания.

Правилами предусмотрено обращение людей за неот-
ложной медицинской помощью и в случаях прямой угрозы 
жизни, здоровью и в иных экстренных обстоятельствах.

Кроме того, по 12 апреля граждане обязаны со-
блюдать дистанцию не менее 1,5 метра друг от друга 
(социальное дистанцирование), в первую очередь в 
общественных местах и транспорте, за исключением 
случаев пользования услугами такси. В период действия 
режима самоизоляции несовершеннолетние могут нахо-
диться вне места проживания только в сопровождении 
взрослых.

В случае прерывания режима самоизоляции граждане 
обязаны в момент проверки предъявлять сотрудникам 
правоохранительных органов документ, удостоверяю-
щий личность.

Работникам, которые в период действия режима само-
изоляции продолжают деятельность, не приостановлен-
ной правовыми актами, работодатель обязан оформить 
справку по рекомендуемой форме.

Перевозка грузов в пределах Иркутской области, 
а также их отправление из региона, осуществляется 
при наличии соответствующей справки от отправителя. 

- Сотрудники ГИБДД информируют участников до-
рожного движения о необходимости неукоснительного 
соблюдения условий самоизоляции, а водителей об 
отказе от управления транспортными средствами. При 
проведении проверок инспекторы будут устанавливать 
причину управления автомобилем. Водитель обязан 
представить справку от работодателя о том, что его 
деятельность не приостановлена, а при транспортировке 
груза - документ о его перевозке, - сказал заместитель 
начальника управления ГИБДД по Иркутской об-
ласти Сергей Глызин.

По данным Управления МВД по Иркутской области, 
сформированы патрульные группы в общественных 
местах для профилактической работы с населением 
и разъяснения обязанности соблюдения ограничений. 
Аналогичная работа ведется на дорогах Приангарья. 

За нарушение режима самоизоляции и других требо-
ваний, введенных в связи с коронавирусной инфекцией 
(COVID-19), применяются меры ответственности в соот-
ветствии с законодательством. 

СКАЗАНО!
Владимир ХАБУДАЕВ, 
главный врач Иркутской 
областной инфекционной 
клинической больницы:

- Я бы хотел, чтобы жители понима-
ли ту опасность, которую несет забо-
левание. К сожалению, два пациента  
уже умерли. И приходит осознание, 
что это не где-то там, в других реги-
онах, а это может случиться здесь, 
рядом. На соседней площадке, в 
соседнем дворе, с человеком, ко-
торого вы знали и любили.

Я бы попросил, чтобы жители 
Иркутской области более трепет-
но относились к своему здоровью, 
здоровью своих близких и понима-
ли, что они несут ответственность, и 
оставались как можно больше дома, 
как можно меньше посещали обще-
ственные места.

Я как-то ехал домой и видел, как 
мамочки стоят с колясками на дет-
ской площадке. Я бы хотел, чтобы 
вот этого они избегали. Хотя и гово-
рят, что дети мало болеют, однако 
вероятность заболевания все-таки 
высока. Ребенок, может, и перене-
сет все в легкой форме, но заразит 
взрослого, бабушку или дедушку, 
результат может быть плачевный.
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 ■ КСТАТИ

В обсерваторах на территории региона 
находится свыше 300 человек

На территории Иркутской области развернуто семь обсерваторов, где 
находится более 300 человек. Это транзитные пассажиры рейса Бангкок 
- Иркутск, проживающие в других регионах. Как сообщил исполняющий 
обязанности заместителя губернатора Иркутской области Ана-
толий Прокопьев, всего из Бангкока 8 а преля прибыло 179 человек. 
У всех в аэропорту взяты анализы на коронавирусную инфекцию. 102 
жителя Иркутской области на спецтранспорте доставлены к месту про-
живания. Теперь 14 дней они будут находиться на строгой самоизоляции.

Кроме того, 8 апреля прибыл рейс с 50 пассажирами из Москвы, 16 
из них также размещены в обсерваторах, остальные находятся дома на 
самоизоляции. 10 апреля ожидается рейс из Бангкока.

- Количество людей, прилетающих из Москвы, резко снизилось и в день 
не превышает 65 человек. Многие понимают сложившуюся ситуацию и 
сдают билеты. Прибывающие в регион граждане с пониманием относятся 
к осмотру в аэропорту, соблюдают рекомендации Роспотребнадзора и 
медицинских работников. Все это делается для того, чтобы не допустить 
распространения инфекции, - отметил Анатолий Прокопьев. 

В Иркутск из Бангкока 
8 апреля прибыло 

179 человек. 

Окончание. Начало на стр. 4 - 5.

За нарушение режима самоизоляции к административной 
ответственности привлекли шесть челов ек



Специальный 
выпуск 7 09.04.2020 Люди дела

- В связи с ожидаемым рас-
пространением коронавируса в 

России объявили нерабочие дни до 
конца апреля. Однако и Иркутский, 
и Братский алюминиевые заводы про-
должают работать. Почему?

- Если остановить алюминиевый 
завод, запустить его потом заново 
будет очень сложно и затратно. В 
правительстве это понимают, поэто-
му указ о нерабочих днях не распро-
страняется на такие производства. В 
эту категорию попадают практически 
все металлургические заводы России. 
Сотрудники относятся с понимани-
ем. В марте РУСАЛу исполнилось 
20 лет. За эти годы компания прошла 

не один кризис и стала крупнейшим 
производителем алюминия в мире. 
В условиях, когда гибнет малый и 
средний бизнес и без работы риску-
ют остаться десятки тысяч людей, 
предприятия, составляющие основу 
российской экономики, просто обя-
заны стабильно функционировать.

- Как обеспечивается безопас-
ность людей, которые продолжают 

ходить на завод?
- С середины марта на всех проходных 

ИркАЗа установлены тепловизоры, в 
столовых и холлах работают обеззара-
живатели воздуха. Каждому посетителю 
на входе замеряют температуру бескон-
тактным термометром и при малейшем 
подозрении на болезнь отправляют к 
врачу. На территории промплощадки 
все работники обеспечены средства-
ми индивидуальной защиты: масками, 
очками, перчатками. Усилены графики 
уборки и дезинфекции помещений, за-
водского транспорта. Кроме того, мы 
отменили все командировки и поездки, 
все совещания проводим по телефону 
или по видеосвязи. Те сотрудники, ко-
торые могут работать из дома, перешли 
на удаленку.

- РУСАЛ всегда был социально 
ответственным бизнесом. Сохра-

нится ли такое положение в этих непри-
вычных условиях?

- Сохранится и упрочится. В ближай-
шие дни на всех наших заводах начнут 
работать волонтерские отряды, кото-
рые будут доставлять продуктовые на-
боры ветеранам предприятия старше 
70 лет. Им не придется выходить в ма-

газин и тратить деньги - продукты ком-
пания покупает за свой счет, и для на-
ших ветеранов они будут бесплатными.

- Металлурги - сильные и воле-
вые люди, но и они могут трево-
житься из-за всего происходящего. 

Вы даете сотрудникам завода советы, 
как себя вести в это непростое время?

- Не только сотрудникам завода, но 
и работникам организаций-подрядчи-
ков и жителям территории, на которой 
работаем. Всем регулярно напоминаю 
и показываю собственным примером: 
носите защитные маски, перчатки, 
чаще мойте руки. По возможности 
изолируйте старших родственников 
и общайтесь с ними только по теле-
фону. Даже если у человека нет при-
знаков заболевания, он может быть 
переносчиком вируса и представлять 
опасность для окружающих, поэтому 
прошу всех ограничить любые кон-
такты и без острой необходимости не 
выходить из дома.

И, конечно, очень важно сохранять 
позитивный настрой. Вирус отступит, 
и мы все вернемся к привычному рит-
му жизни. Удастся ли нам это сделать 
без существенных потерь, зависит от 
каждого из нас. Берегите себя, своих 
близких и будьте здоровы!
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Даже в период изоляции некоторые 
крупные организации и предприятия 
с непрерывным циклом продолжают 
работу. В их числе, например, алюми-
ниевые заводы. О том, почему метал-
лурги не останавливают производ-
ство и как работодатель защищает 
их от коронавируса, рассказывает 
генеральный директор Иркутско-
го алюминиевого завода компании 
РУСАЛ Олег Буц.

Оксана ВЕЛЬМ, главный врач 
Шелеховской районной 
больницы:

- На территории нашей страны, 
в том числе в Иркутской области, 
много предприятий, где производ-
ственный процесс остановить невоз-
можно. Поэтому в условиях угрозы 
распространения коронавирусной 
инфекции на таких объектах целе-
сообразно организовать комплекс 
профилактических мероприятий: 
тепловизоры на проходных для кон-
троля температуры сотрудников, 
усиленный режим уборки и дезин-
фекции, кварцевание помещений, 
использование средств индивиду-
альной защиты - все это позволяет 
предупредить вероятность распро-
странения инфекции и минимизи-
ровать связанные с этим риски.

 ■ КОММЕНТАРИИ

А В ЭТО ВРЕМЯ

В городах присутствия РУСАЛа 
появятся новые инфекционные блоки

Благодаря финансовому участию Олега Дерипаски, основателя компаний 
РУСАЛ и En+, в самое ближайшее время начнется строительство трех специ-
ализированных инфекционных медучреждений в Братске, Тайшете и Шелехове. 
Суммарно они смогут принять до 160 человек.

Все медучреждения оснастят по последнему слову антивирусной медицины. В 
них, в том числе, оборудуют отдельные биобоксы для зараженных со стеклянны-
ми стенками и автономной вентиляцией. Через специальные рукава врачи смогут 
проводить манипуляции, не требующие входа в бокс. Это позволит обеспечить 
дополнительную безопасность медработников.

Также Иркутская область получит в подарок от Олега Дерипаски три совре-
менных реанимобиля. Они поступят в Тайшет, Братск и Шелехов.

?

?

?

?

Евгений НИКИТИН, 
генеральный 
директор компании 
РУСАЛ:

- Опрос Торгово-про-
мышленной палаты 
среди малых и средних 
предпринимателей Рос-
сии показал, что из-за 
новой эпидемии 3 млн 
из них могут закрыть-
ся. Работу потеряют 
8,6 млн человек. Цифра 
более чем значительная. 
Но если отношение к 
COVID-19, в том числе 
и у предпринимателей и 
населения, не изменит-
ся, под ударом окажутся 
не просто градообразу-
ющие предприятия, а 
экономикообразующие 
отрасли.

Мы в алюминиевой 
отрасли в полной мере ощущаем экономическое влияние 
коронавируса и рассматриваем различные варианты мер по 
защите наших сотрудников и бизнеса с учетом его непрерыв-
ного характера. Мы призываем крупный бизнес не только 
перевести большинство офисных сотрудников на удаленку, 
но и максимально ограничить доступ на заводы, вплоть до их 
временной изоляции.

Важно не подвергнуть риску заражения вирусом заводчан, 
от которых зависит экономическое развитие страны. Если 
карантин будет введен решительно, экономические послед-
ствия от чумы XXI века будут не столь разрушительными. 
Со временем мы увидим рост экономик. А людей я лично 
призываю к благоразумию и ответственности. Самоизоля-
ция - это не блажь, поверьте (это очень недешево обходится 
и государству, и бизнесу), а единственная действенная мера, 
чтобы остановить распространение вируса.
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Дарья АМУРСКАЯ

Мэр Саянска выступил  
за сохранение экономики 
при любых условиях.

Мэр Саянска Олег Боровский 3 апре-
ля подписал постановление, которым 
разрешил ряду организаций сферы ус-
луг, в том числе кафе и ресторанам, 
парикмахерским и салонам красоты, 
магазинам непродовольственных това-
ров первой необходимости, продолжить 
работу с 6 по 30 апреля. Прокуратура 
это решение опротестовала, как про-
тиворечащее указу главы государства. 
Между тем Олег Боровский уверен, что 
все сделал правильно, потому что руко-
водствовался прежде всего интересами 
людей. 

«НеСу полНую ответСтвеННоСть 
за Свои дейСтвия»

Приняв такое решение, Олег Боров-
ский обратился к представителям мало-
го бизнеса: 

- Очень хорошо понимаю вашу не-
простую ситуацию, потому что сам вы-
шел из среды предпринимателей и по 
себе знаю все трудности этой сферы, - 
отметил он. - Безусловно, длительный 
простой нанесет урон вашей деятель-
ности, который потом будет трудно 
восстановить. Если не будут работать 
магазины промтоваров, предприятия 
общепита, обслуживающей сферы, 
нелегко придется и жителям города. 
Ко мне поступило много обращений 
от предпринимателей, все они говорят 
о том, что обязуются соблюдать стро-
гий режим дезинфекции, организовать 
работу в масках, перчатках. Поэтому 
беру на себя ответственность и верю 
в то, что вы будете работать на благо 
наших горожан, строго выполняя все 
необходимые требования, обеспечи-
вающие безопасность потребителей. 
Фонду поддержки предпринимателей 
поручено не взимать в апреле-мае про-
центы по займам - их уплату можно 
перенести на более поздний срок. Бе-
регите себя, своих близких, своих кли-
ентов и покупателей.

После этого, 6 апреля, ряд закры-
тых ранее объектов торговли и различ-
ных услуг продолжили работу. Однако 
к этому времени постановление мэра 
уже было опротестовано прокуратурой 
Саянска. 

- Мне прокурор вручил протест. Я его 
принимать отказался, - заявил Олег 
Боровский. - Написал письмо в прави-
тельство Иркутской области со своими 
предложениями. Тем не менее проку-
ратура тех предпринимателей, которые 
продолжили оказывать свои услуги, 
запугала штрафами. Хотя президент 
вообще запретил трогать малый бизнес. 
Я считаю, люди правильно сделали, что 
продолжили работу. К тому же закон 
о местном самоуправлении никто не 
отменял, и я несу полную ответствен-
ность за свои действия. Я прокурору так 
и сказал: отстраняйте меня от власти, 
но делайте это на законных основани-
ях, через суд. 

К слову, 4 апреля мэр Саянска внес 
изменения в свое постановление, ре-
гламентирующее работу предприятий 
торговли непродовольственными то-
варами, общепита и услуг. Поправки 
коснулись объектов общественного 
питания - ресторанов, кафе, столо-

вых, буфетов, баров, закусочных, за-
лы которых решено пока не открывать 
для посетителей. Обслуживание долж-
но быть организовано исключительно 
на вынос, а также в формате доставки. 

- Такое решение было принято по-
сле обращения мэров других муници-
палитетов региона и разговора с врио 
губернатора Иркутской области Игорем 
Кобзевым. Саянск попросили поддер-
жать консолидированную позицию 
и пока не открывать общепит, - от-
метил мэр Олег Боровский. - Эта по-
зиция объясняется тем, что к нам могут 
приехать жители других территорий. 
Случай с «гостями» у нас уже был - мо-
лодые люди из поселка Залари, приехав 
в Саянск, распивали на улице спиртное. 
Полиция приняла к ним соответству-
ющие меры. Сейчас постановление 

изменено. Спасибо предпри-
нимателям, что с пониманием 
относятся к такому решению. 
У нас у всех непростой пери-
од. Нужно направить все силы, 
чтобы сохранить ту стабильную 
здоровую ситуацию, которая 
сейчас есть в Саянске. 

лишили куСка хлеба
Между тем предприниматели 

продолжают обращаться в ад-
министрацию самого молодого 
города Иркутской области уже 
даже не с просьбами, а с мольбами о по-
мощи. В сложившейся ситуации Олег 
Боровский в очередной раз высказал 
свою позицию: всевозможные запре-
тительные меры можно вводить в рам-
ках режима ЧС. Пока он не объявлен, 
непонятно, на каком основании люди 
должны сидеть по домам и не работать. 

- Я ответственно заявляю: мы ли-
шили людей конституционного права 
на труд, - подчеркнул глава города. - 
Президент продлил «каникулы» до 30 
апреля с сохранением заработной пла-
ты. Так я хотел бы спросить: как пред-
принимателю платить зарплату само-
му себе? Допустим, девушка окончила 
курсы парикмахеров, открыла индиви-
дуальное предприятие, сняла в аренду 
помещение и работает. Она только этим 
и живет. Таких много, среди них есть 
матери-одиночки с детьми, которые 
даже алименты не получают. И сегодня 
их лишили единственного заработка. 
Я уверен, что это неправильно. Мы же 
понимаем, что в парикмахерских и са-

лонах красоты нет больших скоплений 
народа. Многие предприниматели се-
годня уже не сдерживают слез. До тако-
го состояния их довели - лишили куска 
хлеба. И кто в этом виноват? Мэр, ко-
торый не принял решение, или тот, кто 
запретил людям работать? Мне жалко 
людей. И пока я у власти, я буду отстаи-
вать их интересы. Не нравится, как мэр 
Саянска руководит городом? Да ради 
Бога, берите отстраняйте. Ставьте того, 

кто будет выполнять все мероприятия, 
не думая ни о людях, ни о городе. 

въезд изолироваННыМ 
запрещеН

Сейчас в Саянске на самоизоляции 
находятся 29 человек, прибывших из-
за границы. Все они под медицинским 

наблюдением. Состояние хорошее, без 
температуры и признаков ОРВИ.

- К концу недели этот режим для них 
закончится, и у нас вообще не будет ни-
кого, кто представлял бы хоть какую-то 
опасность, потому что еще двум саян-
цам, которые прилетели из Таиланда 
и попали в обсерватор в Иркутске, я за-
претил приезжать в Саянск раньше, чем 
подойдет к концу 14-дневный каран-
тин, - отметил Олег Боровский. - Знаю, 
что у людей с того рейса взяли анализы 
на коронавирус в аэропорту, потом их 
поместили в обсерватор, а когда через 
два дня пришли отрицательные резуль-
таты, отпустили по домам. Я против 
этого! Анализы же берут не один раз, 
и если вирус все-таки обнаружится, 
то что тогда? 

Прибыв на самоизоляцию домой, 
люди будут жить в квартирах вместе 
со своими родственниками. Тогда ка-
кой смысл в этой изоляции? Сам при-
бывший на карантине, а его родные 
свободно гуляют по городу. Если, не 
дай Бог, на 10-й день выяснится, что 
человек был заражен, может начаться 
массовое распространение инфекции. 
Поэтому надо действовать жестко, как 
это происходит в других странах. 

Я как глава города отказался дать раз-
решение на прибытие в Са-
янск до того момента, пока не 
будет пройден полный режим 
карантина и анализы не под-
твердят, что люди полностью 
здоровы и у них нет корона-
вирусной инфекции. Мы не 
можем рисковать населением 
40-тысячного города. 

По итогам вечернего селек-
торного совещания по ситуа-
ции с коронавирусом, которое 
состоялось 7 апреля, глава ре-
гиона Игорь Кобзев принял 
мое обращение и поручил 
прилетающих из-за рубежа, 
а также из Москвы и Санкт-
Петербурга саянцев не отправ-
лять в наш город до окончания 

14-дневного карантина и получения 
отрицательных результатов анализов 
на коронавирус. От имени всех саян-
цев выражаю огромную благодарность 
Игорю Ивановичу. Это важная мера. 
Повторюсь: мы не можем рисковать 
здоровьем всего населения. 

кСтати
Бесплатные лекарства по льготным 
рецептам пенсионерам доставляют на дом

По поручению мэра Саянска Олега Боровского, по договоренности с городской 
поликлиникой выдачей бесплатных лекарств по льготным рецептам для горожан 
в возрасте от 65 лет занимается муниципальная аптека. Таких льготников в Саянске 
порядка ста человек. Лекарства доставляют на дом. 

- Пожалуйста, не ходите ни в поликлинику, ни в аптеку,  - обратился к пожилым 
жителям города Олег Боровский. - Если у вас есть право на бесплатное получение 
лекарств, обратитесь к специалистам администрации по телефону 8-908-644-10-10. 
Можно также написать по электронной почте margo_0209@mail.ru. Лекарства 
будут выписаны на два месяца и доставлены прямо домой.

открытая трибуна

Мэр города Саянска 
Олег Боровский.

олег боровСкий:

Пока я у власти, буду  
отстаивать интересы людей!
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На въезде в Киренск установили блокпост
Дарья АМУРСКАЯ

У всех водителей и пассажиров 
измеряют температуру.

Киренск - город-остров на реке 
Лене. Поэтому предупредить рас-
пространение здесь коронавирус-
ной инфекции - задача особо важная. 
В настоящее время на этой северной 
территории реализуются все меры, 
обозначенные в указах президента 
страны Владимира Путина и главы 
Иркутской области Игоря Кобзева. 
Между тем определенные решения 
приняты и на местном уровне.

Как рассказал мэр Киренского рай-
она Кирилл Свистелин, решением 
оперативного штаба по организации 
мероприятий в целях предотвраще-
ния распространения коронави-
русной инфекции (2019-nCoV) 
администрациями района и го-
родского поселения совместно 
с межмуниципальным отделом 
МВД России и районной боль-
ницей в деревне Повороты, 
на въезде в Киренск, организо-
ван круглосуточный блокпост. 
Со 2 апреля 2020 года круглые 
сутки здесь несут вахту сотруд-
ники полиции и медицинские 
работники. Они контролируют 
автотранспорт, водителей и пас-
сажиров, въезжающих на терри-
торию района, с целью выявления 
и изоляции лиц с симптомами 
ОРВИ.

- На этом посту измеряют 
температуру, просят заполнить 
анкеты и сообщить, куда люди 
направляются и с какой целью. 
Помещение благоустроено, есть 
место для отдыха, созданы все не-
обходимые условия, - рассказал 
Кирилл Свистелин. 

Также в аэропорту Киренска 
встречают каждый рейс самолета 
или вертолета. Пассажирам тоже 
измеряют температуру. Идет мо-
ниторинг передвижений по тер-
ритории района.

Кроме того, на особом контро-
ле находятся граждане, которые 
должны соблюдать режим самоизо-
ляции. Из тех, кто прибыл из-за гра-
ницы, под наблюдением продолжают 
оставаться 7 человек. Также извест-
но о пересечении границы страны 

24 жителями района, но они еще не 
добрались до своей малой родины - 
находятся на самоизоляции в других 
территориях. 

- Просим вас отнестись с понима-
нием к ограничениям, связанным 
с режимом самоизоляции. Старайтесь 
не покидать места проживания без 
особой необходимости, тем более не 
выезжать за пределы района. При по-
ходе в магазин или аптеку выбирайте 
те, что находятся ближе всего, и со-
блюдайте безопасную дистанцию - не 
менее полутора метров. Используйте 
средства индивидуальной защиты. 
Помните: безответственное пове-
дение одного человека может иметь 
необратимые последствия для очень 
многих, в том числе и ваших родных! 
Берегите себя и своих близких. Мы 
все в ответе друг за друга, - обратился 
Кирилл Свистелин к жителям района. 

В связи с угрозой распространения 
коронавирусной инфекции межму-
ниципальный отдел МВД России 
«Киренский» обеспечивает комплекс 
мероприятий по предупреждению за-
воза COVID-19.

Полицией совместно с сотрудника-
ми МЧС России проводятся ежеднев-
ные беседы с гражданами на улицах 

города, раздаются памятки 
о необходимости неукосни-
тельного соблюдения норм,  
предусмотренных противо-
эпидемическим режимом. 
Сотрудники межмуници-
пального отдела МВД Рос-
сии «Киренский» призыва-
ют граждан оставаться дома 
и не покидать жилище без 
крайней необходимости, бе-
речь себя и своих близких.

Также полицейские ока-
зывают содействие в рам-
ках контроля режима са-
моизоляции, который 
должны соблюдать прибыв-
шие из стран с неблагопри-
ятной эпидемиологической 
обстановкой.

Плюс ко всему сотрудни-
ки органов внутренних дел 
ведут мониторинг социаль-
ных сетей и СМИ на пред-
мет выявления фактов 
распространения недосто-
верной информации, свя-
занной с коронавирусной 
инфекцией. За публикацию 
заведомо ложных данных 
под видом достоверных со-
общений, создающую угро-
зу общественному порядку 

и безопасности, предусмотрена адми-
нистративная ответственность. 

Кирилл Свистелин отметил, что все 
меры по недопущению распростране-
ния коронавирусной инфекции му-
ниципалитет сможет реализовывать 
до начала мая. Потом откроется на-
вигация, начнется движение по реке 
Лене, появится связь с другими ре-
гионами, в том числе с Республикой 
Саха (Якутия). В этом случае контро-
лировать всех, кто прибывает на тер-
риторию района, будет весьма про-
блематично. 

Пока же обстановка в северной 
территории остается стабильной. 
Медицинские учреждения в районе 
работают по заявкам. Дефицита то-
варов первой необходимости в му-
ниципальном образовании нет. Про-
дуктовые магазины открыты. В них 
приняты все необходимые профи-
лактические меры: продавцы носят 
медицинские маски, возле касс есть 
разметка для соблюдения безопасно-
го расстояния между покупателями. 

Для школьников района организо-
вано дистанционное обучение. В дет-
ских садах открыто несколько дежур-
ных групп, в которые могут водить 
детей те родители, которые, в соот-

ветствии с указами президента и гла-
вы региона, продолжают работать. 

Между тем в Киренском районе на-
блюдается большой отток населения 
из города в деревни - рост примерно 
30%. 

- Многие поехали к родственни-
кам - бабушкам, дедушкам, - пояснил 
Кирилл Свистелин. - И здесь я хо-
чу еще раз обратиться к жителям: не 
нужно подвергать риску близких, 
тем более пожилых людей. По воз-
можности, оставайтесь дома. Наша  
безопасность - в наших руках. 
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ 

В районе закрыто 
большинство 
ледовых переправ

В Киренском районе для всех видов 
транспорта закрыты практически все пе-
реправы. Остаются две технологические: 
Гарь - Магистральный и Кривошапкино - 
Иртыш грузоподъемностью 30 тонн. Ки-
ренский инспекторский участок ГИМС 
напоминает водителям об ответствен-
ности за выезд автотранспорта на лед 
вне оборудованных ледовых переправ, 
в рамках которой предусмотрен адми-
нистративный штраф. В случае гибели 
пассажиров водители могут быть при-
влечены к уголовной ответственности 
по ст. 109 УК РФ «Причинение смерти 
по неосторожности».
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Люди дела

Кирилл Свистелин: 
- Блокпост создан 

совместными усилиями. 

Сотрудники полиции 
останавливают всех, кто 

въезжает в район. 

Полиция совместно 
с сотрудниками МЧС России 
ежедневно проводит беседы 

с гражданами на улицах города.
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Любовь АРБАТСКАЯ

А познакомились 
61-летняя Ирина 
и 66-летний Николай 
в соцсетях.

Вальс Мендельсона, об-
ручальные кольца, клятва 
любви и верности… Казалось 
бы, обычная церемония бра-
косочетания, да только вот 
без криков горько и поцелуя 
влюбленных: в загсе ни одно-
го гостя, а жених и невеста… 
в медицинских масках. Да-да, 
именно такую - скромную, но 
трогательную свадьбу сыгра-
ли 61-летняя Ирина и 66-лет-
ний Николай Малашкины 
в северном Усть-Куте. Зачем 
откладывать созда-
ние семьи на лето 
или осень, ждать, 
когда уляжется ко-
ронавирус и мож-
но будет созвать 
сотню гостей, ведь 
этот день только 
для двоих!

ОБЪЕДИНИЛ 
СПОРТ

- Мы пришли 
в загс, чтобы свя-
зать наш союз, а не 
ради показного тор-
жества. Ну и что, 
что расписались 
в медицинских ма-
сках и резиновых 
перчатках, это нас 
ничуть не огорчи-
ло. Главное, что мы 
вместе, - улыбаются 
молодожены.

А началась их 
история в 2018 году. 
Ирина тогда жила 
в Оренбургской об-
ласти. Она вдова, ма-
ма двоих приемных 
детей и счастливая 
бабушка. В прошлом 
экономист и пред-
приниматель, она 
даже на пенсии ве-
дет активный образ 
жизни. Бег, зарядка, 
здоровое питание - и никак 
иначе! В соцсетях у нее много 
друзей по интересам со всей 
страны. Один из них - Нико-
лай Малашкин из далекого 
северного города Усть-Кута. 
Он отец четверых детей, тоже 
счастливый дедушка, раньше 
работал на судоверфи, теперь 
охранником. Как познако-
мились и кто первым напи-
сал, Ирина уже и не помнит. 
Но приятельская переписка 
о спорте и здоровом образе 
жизни, спустя год переросла 
в нечто большее. Они стали 
созваниваться, часами разго-
варивать обо всем. И Нико-
лай решил - пора встретиться 
вживую.

- Прошлым летом Николай 
купил билет на поезд и при-
ехал ко мне в город Орск, за 

четыре тысячи километров, - 
рассказывает Ирина Малаш-
кина.

И был впечатлен. Ирина, 
как говорится, спортсмен-
ка, красавица, комсомолка! 
Николай, человек открытый, 
добрый и активный, тоже 
понравился ей, ее друзьям 
и родным. Пара вместе бегала 
в городских парках, занима-
лась на уличных тренажерах, 
отдыхала на природе. Роман-
тика… Полторы недели про-
летели незаметно. Собираясь 
домой, Николай неожиданно 
предложил:

- А поехали со мной в Усть-
Кут!

- А поехали! - с улыбкой от-
ветила Ирина. 

Она уже поняла, что встре-
тила родную душу и на рас-

ставание не готова. 
Оставила квартиру 
приемным детям, 
которых вырасти-
ла, и собрала чемо-
даны.

ЗАБЕГ 
ПО ЛЕСТНИЦАМ 
НА 52-Й ЭТАЖ 
И ПРЕДЛОЖЕНИЕ

Перед тем как 
махнуть в Сибирь, 
влюбленные за-
ехали в Екате-
ринбург, в гости 
к Ирининой те-
те. В городе в тот 
момент проходил 
забег по лестни-
цам на 52-й этаж 
(!) в местном 
бизнес-центре. 
Ирина и Нико-
лай не премину-
ли поучаствовать. 
И вот, когда они 
бодро поднялись 
на самый верх, 
на смотровую 
площадку не-
боскреба, отку-
да открывается 
шикарный вид 
на город, Нико-

лай вдруг опустился на одно 
колено с заветными словами: 
«Выходи за меня замуж».

- Конечно, я не ожидала 
предложения, но без разду-
мий сказала да, - счастливо 
смеется Ирина.

Уже полгода, как она пере-
ехала с любимым в Усть-Кут. 
Николай работает охранни-
ком, супруга заботится об ую-
те в доме. Сибирская природа 
им по душе: и по грибы-яго-
ды можно сходить, и на лы-
жах покататься, и пробежку 
на свежем воздухе устроить, 
да и огород под боком - све-
жие овощи и ягоды всегда 
на столе. А если погода не 
радует, то они остаются дома 
и читают вслух исторические 
книги. Одним словом, вместе 
им скучно не бывает.

- У нас крепкий и счаст-

ливый брак, пусть и без 
пышной церемонии в заг-
се, - улыбаются молодо-
жены. - Мы с понима-
нием отнеслись к тому, 
что нужно соблюдать 
профилактику, надевать 
медицинские маски, ре-
зиновые перчатки и ни с кем 
лишний раз не контактиро-
вать. Расписались, обме-
нялись кольцами - и бы-
стренько домой на машине. 
Устроили праздничный ужин 
на двоих. А близкие, пусть мы 
и не сидели за одним столом, 
все равно были рядом. Се-

мья у нас большая, на дво-
их - семеро внуков! Отноше-
ния со всеми замечательные. 
Так вот, после регистрации 
они звонили, присылали по-
здравления в соцсетях, и нам 
было так приятно читать до-
брые пожелания. Вот такая 
получилась «виртуальная» 
свадьба.

 ■ КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА

Надежда ПОПОВА, психолог:
Пандемия не повод 
ударяться в панику!

- Важно понимать, что жизнь продол-
жается. Какими бы сложными ни были 
времена, люди все равно будут, как 
и всегда, создавать семьи, рожать де-
тей, заниматься искусством, работать, 
шутить и улыбаться. Вот и нынешняя 
ситуация с пандемией коронавируса 
в мире - не повод ударяться в панику 
или отменять важные события в жизни.
Разумная предосторожность, конечно, 
нужна. Но это время лучше восприни-
мать не как ограничения, а как возмож-
ности: побыть дома с близкими, из-
учить что-то новое, заняться уборкой, 
наконец. А если чувствуете стресс 
и неприятные эмоции, позвольте себе 
расслабиться. Классическая музыка, 
отдых, общение - все это поможет вам 
отвлечься.

Пара сыграла свадьбу в медицинских масках и без гостей:

Этот день только для нас двоих
Родные и близкие 

поздравляли Ирину 
и Николая, а на 

двоих у них шестеро 
детей и семеро 

внуков, виртуально.
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Ради любимого 
Ирина уехала из 

Оренбургской области.
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Аудиоинтервью с Ириной 
и Николаем - на kp.ru
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Тамара КЛИМИНА: 

Усть-Кутский район надеется 
на лучшее, но готовится...

ПоМогАеМ МАМАМ с деТьМИ
Большинство предприятий в Усть-

Кутском районе имеют непрерывный 
производственный цикл. Останови 
их на несколько часов, дней или не-
дель - и рабочий режим предприятие 
будет восстанавливать очень долго. 
Большая часть жителей Усть-Кута 
продолжает ходить на работу. С ма-
ленькими детьми, дошкольниками 
и младшими школьниками кто-то 
должен оставаться.

Открытие 18 дежурных групп в 14 
детских садах Усть-Кутского района 
сейчас согласовывается с профиль-
ными надзорными ведомствами. 

Районная администрация просит 
всех работодателей пойти навстречу 
мамам с детьми до 14 лет. По воз-
можности перевести их до 12 апре-
ля на удаленную работу или освобо-
дить от нее с сохранением заработной  
платы.

ПросИМ грАждАН  
осТАвАТься доМА

Рейды по населенным пунктам Усть-
Кутского района проводит местная 
полиция. Людям на улице рассказы-
вают о необходимости самоизоляции, 
убеждают оставаться дома и применять 
средства индивидуальной защиты.

Многие дети, у которых занятия 
в школе сделали дистанционными 
до 30 апреля, вместо дома оказа-
лись на улице. Рейды для выявления 
школьников проводятся практически 
ежедневно, в рамках комендантского 
часа. Любого ребенка на улице могут 
задержать, и его родителям придется 
нести административную ответствен-
ность.

деЛАеМ ТрАНсПорТ 
безоПАсНее

Все автобусы маршрутных так-
си дважды в день обрабатываются  
антисептическими растворами. Чтобы 
это делать централизованно, МУП 
«Автодор» предоставило свою базу 
для машин всех перевозчиков города. 
Дезинфицирующие средства для об-
щественного транспорта закупили 
некоторые социально ответственные 
предприятия Усть-Кута.

Теперь на въезде в Усть-Кут со 
стороны Братска дежурит пост 
ДПС, на котором большинство при-
езжающих в город проходят тем-
пературный контроль. Сотрудник 
ДПС беседует с водителями боль-
шегрузов, если транспорт транзит-
ный, его направляют по объездной  
дороге, в обход города Усть-Кута. 

Температуру тела бесконтактным 
термометром измеряют водителям 
автомобилей и пассажирам между-
городних автобусов. При выявлении 
человека с признаками ОРВИ и про-
студы (если это житель Усть-Кута) 
к нему направят медицинскую по-
мощь по месту проживания.

рАздАеМ зАщИТНые МАсКИ
Усть-Кутский район, как и осталь-

ные территории Иркутской области, 
столкнулся с отсутствием в аптеках 
медицинских масок. А районная ад-
министрация обязана обеспечить 
ими подведомственные бюджетные 
учреждения. По личной инициативе 
администрация Усть-Кутского рай-
она обеспечила масками полицию 
и водителей маршрутных такси.

Изучив опыт, маски решили де-
лать сами и многоразовые. Для это-
го закупили материал, максимально 
похожий на ткань защитных костю-
мов, которые применяют в больницах 
и лабораториях. Почти неделю око-
ло 3600 масок шили все сотрудницы 
муниципальных предприятий, кто 
умеет шить. 

Национальная ассоциация лесо-
промышленников «Русский лес», 
чьи предприятия работают в Усть-
Кутском районе, по просьбе мэра 
района Тамары Климиной на свои 
средства закупила многоразовые ма-
ски для усть-кутских пенсионеров 
и малообеспеченных граждан.

УсИЛИвАеМ  
рАйоННУю боЛьНИцУ

Еще одно предприятие, которое ра-
ботает на территории Усть-Кутского 
района, помогло подготовить усть-
кутскую районную больницу к воз-
можной работе в сложных условиях. 
Иркутская нефтяная компания выде-

лила более 18 млн рублей на закупку 
важного оборудования.

Это 19 настенных и 11 передвиж-
ных рециркуляторов, которые обез-
зараживают воздух, дополнительный 
аппарат ИВЛ за 2,8 млн рублей, био-
химический анализатор для анали-
зов крови, другое медицинское обо-
рудование. На сегодня в больнице  
10 аппаратов ИВЛ, два из них требу-
ют ремонта. Заказанные для ремонта 
компрессоры и 7 концентраторов кис-
лорода также оплатила ИНК.

ПЛАНИрУеМ ПрофИЛАКТИКУ 
в МесТАх МАссового 
ПрИсУТсТвИя 

Усть-Кутский район планирует за-
купку необходимого оборудования 
для профилактической работы. Около 
50 рециркуляторов для обеззаражива-
ния воздуха предназначены для бюд-
жетных учреждений - школ и детских 
садов. 

Еще одна нужная покупка - меди-
цинский тепловизор, который стоит 
около 400 тысяч рублей за аппарат. 
Он позволяет проверять температуру 
у группы людей до 40 человек. Это 
очень важно для помещений с боль-
шим потоком людей, например, зда-
ния железнодорожного вокзала и за-
лов аэропорта.

сПАсАеМ МАЛый бИзНес
В Усть-Кутском районе нет выяв-

ленных случаев коронавирусной ин-
фекции, но малый бизнес сферы услуг 
и торговля непродовольственными 
товарами в полной мере страдают 
от профилактики. Из-за эпидемио-
логической ситуации они теряют до-
ходы, и скоро мы можем потерять их.

Некоторые продовольственные ма-
газины наступили на грабли собствен-
ной «оптимизации», потому что когда-
то решили получить статус общепита, 
который сейчас категорически за-
крыт. За каждую точку приходится 
по-настоящему бороться: все потери 
бизнеса отражаются на бюджетной 
сфере, нужно попытаться сохранить 
то, что возможно. 

Фото предоставлены  
пресс-службой администрации  

Усть-Кутского района.

Мэр Усть-Кутского района 
Тамара Климина:

- В Усть-Кутском районе 
на сегодня нет коронавирусной 

инфекции. И, мы надеемся, 
не будет. Но на случай 

неблагоприятного сценария 
районная администрация 

готовится и применяет 
меры профилактики.
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- Людмила Борисовна, Благотвори-
тельный фонд имени Юрия Тена - бренд 
ответственной благотворительности 
в Иркутской области. В ситуации се-
годняшнего дня ваша работа меняется?

- Нашему фонду 25 лет. Мы созда-
вались не под какую-то кампанию, 
не на месяц и не на год. Фонд начал 
работать, когда были трагедия в Бес-
лане, военный конфликт в Чечне. Мы 
прошли все взлеты и падения вместе 
с Россией, наработали определен-
ный алгоритм действий. Главное - не 
паниковать, а СИСТЕМНО, четко 
и честно выполнять свою работу. Ко-
нечно, время диктует свои правила. 
И ситуация в мире с коронавирусной 
инфекцией заставляет нас корректи-
ровать какие-то проекты.

Как пример 7 апреля 2020 года 
в Москве у нас должен был прой-
ти аукцион «Дыхание жизни». Мы 
планировали собрать средства на по-
купку наркозно-дыхательным ком-
плекса для нашего центра хирургии 
новорожденных Ивано-Матренин-
ской детской больницы. До этого мы 
приобрели аппарат искусственной 
вентиляции легких (ИВЛ), аппарат 
экстракорпоральной мембранной 
оксигенации легких (ЭКМО), со-
временные эндохирургические ком-
плексы для выполнения минималь-
но инвазивных операций и другие. 
Как говорит доктор Юрий Андреевич 
Козлов, Фонд Тена «начал эпоху Ре-
нессанса в его родном госпитале». И в 
этом году должны закольцевать эту 
историю - вдохнуть «Дыхание жиз-
ни» в прямом и переносном смысле 
в нашу Матрешку. Были споры, есть 
сомнения, но мы приняли решение 
попробовать впервые провести он-
лайн-аукцион «Дыхание жизни» с на-
шими друзьями на площадке соци-
альной сети «Инстаграм». Надеемся, 
что все получится. В этом году тради-
ционно по районам области поедут 
бригады детских врачей: офтальмо-
лог, лор, хирург, невролог, педиатр, 
специалист УЗИ. Мы определили три 
пункта: Залари, Тулун и Черемхово. 
Будем реализовывать в Иркутске про-
ект с нашими партнерами по обсле-
дованию ребятишек с проблемами 

по зрению. Дети у нас пи-
шут сочинения к 9 Мая, и мы 
вновь издадим сборник, как 
это было к 70-летию Побе-
ды. Уже сегодня к нам по-
ступило более 1000 работ 
со всей Иркутской области. 
Без слез читать невозмож-
но. У нас работает программа 
«Чистый мир». Мы помогаем 
сельским библиотекам. Бук-
вально на днях завершилась 
грантовая программа, есть 
победители. Жизнь продол-
жается.

- Сегодня многие перефор-
матируют повестку. Не хва-
тает каких-то элементарных 
вещей: респираторов, перча-
ток, жидкостей, халатов. По-
мощь оказывают многодетным 
и малообеспеченным семьям…

- Спасибо всем неравно-
душным людям, какой бы 

профессии они ни были и какую бы 
должность ни занимали, осознающим 
личную ответственность за проис-
ходящее вокруг! Для нас тоже сей-
час непростой период. Мы закупа-
ем респираторы для инфекционной 

больницы, отслеживаем первооче-
редную потребность по районным 
медицинским учреждениям. Где-то 
нужны тепловизоры и пульсоксиме-
тры, паровые стерилизаторы или даже 
стиральные машины; где-то много-
разовые защитные костюмы, где-то - 
одноразовые. Сегодня ведем перего-

воры с нашими друзьями в Южной 
Корее, Японии, Китае по возмож-
ности ускоренной поставки необ-
ходимых вещей. При этом уверены, 
что они должны быть и в районных 
больницах. Мир меняется, меняются 
угрозы, с которыми человек рань-
ше не сталкивался. И надо заранее 
быть готовым встретить любой вызов. 
Консультируемся с нашими меди-
ками и социальными службами, чем 
реально можем помочь. Мы увере-
ны, что самоизоляция, ограничения 
все равно пройдут, но при этом люди 
с конкретными проблемами останут-
ся. Поэтому уже сегодня приняли ре-
шение максимально расширить нашу 
программу по проекту «Собери ребен-
ка в школу», наши рождественские 
и новогодние проекты и т. д. В фонде 
есть еще одно негласное правил: мы 
оказываем адресную помощь и под-
держку. Этому нас научили жизнь 
и многолетний опыт.

Хочу поблагодарить всех друзей 
и единомышленников, кто многие 
годы вместе с нами помогает и под-
держивает наши проекты - беско-
рыстно, с открытой душой и сердцем. 
Как я говорю всегда: вы - настоящие!
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Благотворительный фонд Юрия Тена 25 лет  
с честью делает свою работу

Людмила 
Борисовна Тен,  

почетный 
председатель 

Благотворительного 
фонда имени 
Юрия Тена.

Член попечительского совета 
фонда, депутат ГД РФ Сергей 

Тен в Ивано-Матренинской 
детской больнице.
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Андрей СИНЬКОВ

Вадим Бредний 6 дней 
провел в реанимации, теперь 
его перевели в палату.

Большая партия в 120 тысяч одноразо-
вых масок, которые из-за распространения 
коронавируса стали главным дефицитом 
в аптеках российских городов, пришла 
в столицу Бурятии Улан-Удэ. А заказал та-
кое огромное количество средств защиты 
для родного города тот, кто уже на себе 
ощутил опасную инфекцию. Бизнесмен, 
владелец сети супермаркетов Вадим Бред-
ний был одним из первых в Бурятии, у кого 
подтвердился коронавирус. И он решил по-
мочь землякам прямо с больничной койки!

- 12 марта я прилетел из Москвы. За гра-
ницей, как многие уверены, я не был в те 
дни, - рассказывает «Комсомолке» Вадим 
Бредний. - В Германию летал в феврале, 
но тогда и ситуация была иная. В столице 
находился 10 и 11 марта, на тот момент 
там было все спокойно. Где мог зараз-
иться? Да эта микрокапля откуда угодно 
могла прилететь! Я ведь заходил в торговый 
центр, ездил в метро, на аэроэкспрессе 
добирался в Домодедово.

Через 5 дней после возвращения домой, 
а именно 17 марта, у мужчины резко подня-
лась температура. Три дня он отлеживался 
дома и пил таблетки  - надеялся, что это 
обычная ОРВИ. Первый анализ на коро-
навирус хоть и показал отрицательный 
результат, но был сомнительным. Вердикт, 
вынесенный новосибирским «Вектором», 

показал: у Вадима COVID-19. Сибиряка 
срочно госпитализировали. Неделю он 
пролежал с температурой в реанимации 
инфекционной больницы. Все это время 
ему ставили капельницы, поили антибио-
тиками, противовирусными аппаратами 
и обезболивающими. Вскоре с опасным 
вирусом в больницу попала и жена биз-
несмена, у нее болезнь протекала в легкой 
форме. Также с подозрением на инфекцию 
в больнице оказались трое детей предпри-
нимателя.

- Болезнь - врагу не пожелаешь, - гово-
рит Вадим Бредний. - Медики сбивали мне 
температуру, но она вновь поднималась: 
утром -37, вечером -38. Я несколько лет 
так не болел.

О ходе лечения бизнесмен рассказывает 
на своей странице в Инстаграме. И посто-
янно напоминает подписчикам: «Не выхо-
дите из дома!»

Что касается закупки партии масок, 
то эта идея пришла ему в голову прямо 
на больничной койке.

- Ведь от меня мог еще кто-то заразить-
ся, поэтому я чувствую ответственность, - 
говорит Вадим Бредний.  - Мне сказали, 
что в Москве есть партия масок. Я сразу 
решил, что выкуплю ее за свой счет. Пока 
вели переговоры, цена была одна. Ког-
да уже покупали, она оказалась выше:  
40 рублей за штуку. Вышло 4,8 млн ру-
блей. Да деньги в этом случае не важны. 
Главное  - это количество повязок, кото-
рыми удалось обеспечить людей, а их не-
мало! 59 тысяч масок сразу по прибытии 
из Москвы направили врачам, которые 

находятся на передовой борьбы с опасной 
инфекцией, еще 20 тысяч - на экипировку 
сотрудников центра медицины катастроф, 
2 тысячи - работникам аэропорта, 4 тыся-
чи - волонтерам. В разные районы Бурятии 
отправили 22 тысячи масок, остальные 
раздали нуждающимся.

- Много незнакомых мне людей пишут 
слова благодарности и желают скорейшего 
выздоровления, - говорит Вадим Бредний. - 
Да я и сам теперь понимаю: без маски 
сейчас шагу не сделать.

Кстати, сам Вадим Бредний уже одержал 
первую маленькую победу над коронави-
русом: после 6 дней реанимации его пере-
вели в обычную палату. До окончательного 
выздоровления, конечно, очень далеко, 
поскольку это еще и пневмония легких. Но 
мощная лекарственная терапия приносит 
первые результаты.

- Мне уже легче, - говорит Вадим Бред-
ний. - Но об окончании лечения говорить 
пока рано. Мне делают рентгены, кровь 
сдаю через день. Врачи сказали, будут 
подбирать новую терапию. Думаю, еще 2 - 
3 недели. К лечению этой болезни нужно 
относиться серьезно, ведь из-за того, что 
вирус поражает легкие, можно остаться 
инвалидом. Скажу, что легче перенесет 
коронавирус тот, у кого его обнаружат 
на ранней стадии. Мы тут в больнице пере-
писываемся с некоторыми заболевшими, 
и я с удивлением узнал, что у некоторых 
вообще нет ни кашля, ни температуры, 
а анализ на коронавирус при этом поло-
жительный.

Всем россиянам Вадим Бредний сове-

тует укреплять иммунитет: употреблять 
в пищу имбирь, чеснок, облепиху и лимон. 
Ну а самое главное, по его словам, со-
блюдать карантин, чаще мыть руки и без 
надобности не выходить из дома.

- Уж лучше лежать дома на диване, чем 
в инфекционке на больничной койке, - го-
ворит он.

Заразившийся COVID-19 бизнесмен закупил для Бурятии  
120 тысяч медицинских масок

Вадим Бредний советует 
всем россиянам укреплять 

иммунитет и оставаться дома.

Как проявляются 
симптомы 
заболевания -  
интервью  

с предпринимателем слушайте 
на сайте kp.ru

Фонд Олега Дерипаски передал новые машины скорой 
помощи медицинским учреждениям Иркутской области
Автомобили класса «B» 
оснащены аппаратами 
искусственной 
вентиляции легких. 

Фонд Олега Дерипаски «Вольное 
Дело» продолжает оказывать При-
ангарью поддержку в рамках борь-
бы с коронавирусной инфекцией. 
Седьмого апреля медучреждениям 
Иркутской области были переданы 
4 автомобиля скорой медицинской 
помощи. Они поступили в Иркутск, 
Шелехов, Братск и Тайшет. Это 
одна из мер поддержки, о которой 
договорились на личной встрече 
врио губернатора Иркутской 
области Игорь Кобзев и биз-
несмен Олег Дерипаска.

Машины скорой помощи про-
изведены на Горьковском авто-
мобильном заводе в 2020 году, 
обладают повышенной прохо-
димостью и  оснащены полным 
комплектом современного меди-
цинского оборудования. Также 
предусмотрена возможность ис-
пользования средств радиосвя-
зи и навигационных спутниковых  
систем ГЛОНАСС и  GPS, по-
зволяющих точно определять  
координаты.

- Мы ведем переговоры с круп-
ным бизнесом в отношении под-
держки Иркутской области в борь-
бе с коронавирусной инфекцией. 
В том числе врио губернатора ре-

гиона Игорь Кобзев провел 
личную встречу с Олегом 
Дерипаской, на которой 
был определен ряд мер 
поддержки со стороны 
бизнесмена. Кроме 4 авто-
мобилей скорой помощи, 
которые мы уже получили, 
в рамках договоренностей 
прорабатывается  строительство 
инфекционных блоков в 3 меди-
цинских учреждениях, - сказал 
Андрей Козлов, исполняющий 
обязанности заместителя гу-
бернатора Иркутской области.

Одна из машин, пополнившая 
парк Иркутской станции скорой 
медицинской помощи, уже совсем 
скоро, после регистрации в ГИБДД 
и получения полиса ОСАГО, выйдет 
на линию. 

- Это автомобиль класса «B», 
который предназначен для про-
ведения лечебных мероприятий 
скорой медицинской помощи си-
лами врачебной или фельдшер-
ской бригады, транспортировки 
и мониторинга состояния паци-
ентов на догоспитальном этапе. 
В нем есть все для оказания неот-
ложной помощи, в том числе ап-
парат искусственной вентиляции 
легких, дефибриллятор, электро-
кардиограф, пульсоксиметр и дру-

гое оборудование,  - рассказал 
Александр Маньков, главный 
врач Иркутской станции ско-
рой медицинской помощи. 

В целом парк машин скорой 
помощи в Иркутске составляет 
83 автомобиля разного класса. 
При этом 50% машин имеют сто-
процентный износ  - они старше 
пяти лет. Обновление парка пери-
одически происходит. В прошлом 
году в город поступило 17 новых 
автомобилей, в 2018-м - 19. 

Напомним, что в  2019 году 
фонд «Вольное Дело» подарил 
две машины скорой медицинской 
помощи больнице пострадавшего 
от паводков в Иркутской области 
города Тулуна, пять машин Мини-

стерству здравоохранения Туль-
ской области и две центральной 
районной больнице города Усть-
Лабинска (Краснодарский край).

В  апреле 2020 года со-
вместно с  МГУ имени Михаи-
ла Ломоносова фонд запустил 
платформу для  дистанционно-
го консультирования врачей. 
Сайт «ПРО ИВЛ» позволяет 
практикующим врачам изучить 
передовые методы лечения ви-
русной пневмонии и  получить  
индивидуальные консультации 
у ведущих специалистов страны.

Кроме того, для медучрежде-
ний и соцслужб Приангарья фонд 
Олега Дерипаски передаст пар-
тию медицинских масок.
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Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Депутаты Заксобрания 
Приангарья рассмотрят на 
ближайшей сессии социально 
значимые законопроекты.

Несколько инициатив одобрены 
членами комитета по здравоохра-
нению областного парламента. Так, 
зампредседателя комитета Артем Лоб-
ков и депутат Виталий Перетолчин 
внесли поправки в Закон «О соци-
альной поддержке в Иркутской об-
ласти семей, имеющих детей». По-
водом к этому послужило обращение 
администрации Усть-Илимского 
района.

- Жители жалуются, что меры соц-
поддержки предоставляются мно-
годетным и малоимущим семьям 
только при условии, что родите-
ли трудоустроены либо признаны 
безработными, - рассказали в ад-
министрации. - На льготы не могут 
рассчитывать те семьи, в которых 
родители являются пенсионерами, 
то есть получают страховую пенсию 
по старости.

Проект закона позволит этот про-
бел в законодательстве убрать. Кро-
ме того, парламентарии рассмотрят 
увеличение ежегодной выплаты де-
тям Великой Отечественной войны 

с 2 до 5 тыс. рублей. Всего в При-
ангарье проживают 125,5 тыс. че-
ловек, которые имеют такой статус. 
Дополнительно из областной казны 
на реализацию этой инициативы по-
требуется 376,5 млн рублей. Парла-
ментарии планируют принять закон 
в ближайшее время, чтобы выплаты 
люди смогли получить к 9 Мая.

Также ряд законопроектов касает-
ся борьбы с пандемией коронавиру-
са. И один из важных - бесплатное 
питание в школах. Этот вопрос, кста-
ти, парламентарии подняли еще в 
начале недели на первом заседании 
депутатского штаба по предупреж-
дению распространения новой ко-
ронавирусной инфекции. Оно про-
шло под председательством спикера 
Александра Ведерникова. В режиме 
видеосвязи в работе штаба участвова-
ли депутаты, представители власти, 
спикеры дум из различных терри-
торий.

- Мы принимали законы в по-
мощь многодетным и малоиму-
щим семьям, - сказал депутат Антон 
Красноштанов, говоря о том, на ка-
кие моменты нужно сегодня обра-
тить особое внимание. - Но сегодня 
школы на удаленке. Нужно найти 
возможность обеспечить детей про-
дуктовыми наборами, потому то они 
сидят дома на дистанционном обу-

чении, но их также нужно кормить.
Депутат Георгий Любенков также 

дополнил, что на его территории, 
в Братске, более 5 тыс. школьни-
ков-льготников получают двухра-
зовое бесплатное питание и нельзя 
допустить, чтобы они испытывали 
сложности дома. Подобное сообще-
ние поступило парламентариям и из 
Куйтунского района.

Напомним, на двухразовое питание 
сегодня могут рассчитывать дети из 
малообеспеченных или многодетных 
семей, а также в этом учебном году 
- пострадавшие от летнего паводка. 
Благодаря депутатам Заксобрания 
региона такую же меру поддержки 
получили с 1 сентября 2019 года дети 
с ограниченными возможностями 
здоровья, а с 1 января и дети-инва-

лиды, причем даже те, кто старше 
18 лет, но продолжает учиться в шко-
лах.

- Этот вопрос будем решать, - от-
реагировал спикер Александр Ве-
дерников еще в понедельник, - со-
вместно с правительством. Готовы 
принять необходимые изменения в 
региональное законодательство на 
ближайшей сессии. Возможно, и 
врио губернатора Игорь Кобзев сво-
им указом ускорит процесс.

Кстати, когда верстался номер, ста-
ло известно, что глава региона уже 
дал распоряжение и сухпайки начнут 
раздавать 9 апреля. Сейчас школы 
формируют наборы продуктов. Пар-
ламентарии это решение закрепят 
поправками в законопроект.

По всем вопросам: raspr@kp.ru, 8 495 777-02-82

Подписка по QR-коду

1. Наведите камеру телефона или планшета на QR-код
2. Перейдите по ссылке на сайт shop.kp.ru
3. Сделайте заказ в разделе «Подписка на издания «КП»
4. Оплатите подписку удобным способом

На сайте SHOP.KP.RU

1. Зайдите на сайт shop.kp.ru в раздел «Подписные издания «КП» 
2. Выберите издание и сделайте заказ
3. Оплатите подписку удобным способом

СМС-подписка Сбербанк Онлайн

1. Открыть приложение Сбербанк Онлайн на мобильном телефоне
2. Ввести код доступа
3. Выбрать раздел «Платежи»
4. Ввести в поиске «Комсомольская правда»
5. Заполнить ФИО и адрес
6. В «Назначении платежа» указать: подписка
на «Комсомольскую правду», количество месяцев, сумма, телефон
7. Подтвердить оплату
8. Когда деньги будут списаны, последует звонок нашего оператора
9. Сообщить оператору ФИО получателя и адрес доставки

Сайт Почты России

1. Зайдите на сайт podpiska.pochta.ru
2. Выберите издание «Комсомольская правда»
3. Оплатите подписку удобным способом

Тариф

Ежедневная газета

Еженедельник с телепрограммой

Ежедневная+еженедельник

1 мес.

300

130

400

3 мес.

900

390

1200

код

21

31

11

код

23

33

13

1. Выберите тариф подписки

Внимание! Перед отправкой SMS убедитесь, что на вашем счету есть нужная сумма + 50 руб. 
Услуга недоступна для корпоративных клиентов абонентов с оплатой в кредит, а также 
по тарифам «Суперноль» (МТС), «Простая логика» («Билайн»). Цены едины для всех регионов РФ, 
Предложение для абонентов МТС, «Билайн», «Мегафон»,Теле2, Yota.

2. Отправьте код на 8 916 777-51-03
3. Подтвердите заказ в SMS в течение 10 минут
4. Оплатите, следуя инструкции сотового оператора
4. С мобильного будет снята сумма заказа
5. Последует звонок оператора
6. Сообщите адрес

Подпишите себя и родных
на «КП», не выходя из дома

Самая массовая и популярная
газета будет приходить
в ваш почтовый ящик!

Бесконтактная
доставка!

При оплате подписки до 15-го числа, вы сможете получать издание со следующего месяца.

Александр ВЕДЕРНИКОВ:

Очень важно сохранить 
стабильность в обществе

 ■ КСТАТИ

Парламентарии создали 
оперативный штаб

Его задача - постоянно 
получать обратную связь 
о ситуации в муниципа-
литетах; владеть инфор-
мацией из первых уст о 
состоянии систем жиз-
необеспечения, наличия 
необходимых ресурсов в 
здравоохранении; знать о 
ценах на лекарства, про-
дукты, а также ответы на 
другие вопросы.

- Людям необходимо 
разъяснять об ограниче-
ниях, об опасности, ведь 
речь идет не только о 
здоровье, но и об угрозе 
жизни, - сказал Александр 
Ведерников. - Необходимо 
постоянно информировать 
о соблюдении режимных 
требований. Наши кол-
леги-депутаты на местах 
должны активно вклю-
читься в работу и по до-
ведению до жителей ин-
формации о принимаемых 
региональными властями 
мерах профилактического 
характера. Очень важно 

сохранить стабильность в 
обществе, во взаимоотно-
шениях людей - в городах, 
в селах, в деревнях.

- Пандемия уже здесь, 
и ее дальнейшее разви-
тие неизбежно, - сказал 
на заседании директор 
Иркутского научно-ис-
следовательского про-
тивочумного института 
Сибири и Дальнего Вос-
тока Сергей Балахо-
нов. - Население должно 
понимать, что самоизоля-
ция и социальное дистан-
цирование не каприз, а 
срочная необходимость.

На заседании опер-
штаба парламентарии 
затронули и другие те-
мы. Например, депутат 
Александр Гаськов 
предложил оперативно 
провести тестирование на 
коронавирус среди медра-
ботников, тем более что 
4,5 тыс. медиков в регио-
не старше 65 лет. А Ирина 
Синцова сделала акцент 

на поддержке старшего 
поколения, особенно на 
информационной работе 
с ними. Также вице-спи-
кер Ольга Носенко от-
метила, что во взаимодей-
ствии с правительством 
Иркутской области и 
предпринимательским 
сообществом разрабаты-
вается комплекс мер под-
держки для пострадавших 
отраслей и работников 
предприятий малого и 
среднего бизнеса. О ме-
рах поддержки для пожи-
лых рассказала депутат 
Наталья Дикусарова. 
«Фонд социального стра-
хования начнет оказывать 
поддержку работающим 
пенсионерам старше 
65 лет, - заявила она. 
- Эти люди, находящиеся в 
группе риска по коронави-
русу, могут взять больнич-
ный на период самоизо-
ляции, и этот больничный 
будет оплачен из средств 
ФСС».

В режиме видеоконференций парламент получает 
всю актуальную информацию.
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Как в Иркутске дезинфицируют транспорт,  
проверил Роспотребнадзор
Дарья АМУРСКАЯ

Аналогичные рейды 
ежедневно организует 
администрация города.

Транспортные предпри-
ятия, где проводится дезин-
фекция автобусов, троллей-
бусов и трамваев, посетили 
исполняющий обязанности гу-
бернатора Приангарья Игорь 
Кобзев и вице-мэр Иркутска 
Руслан Болотов.

А насколько качественно 
в областном центре дезин-
фицируют муниципальный 
общественный транспорт, 
проверили специалисты Рос-
потребнадзора. Они изучили 
сертификаты на препараты, 
оценили их состав и концен-
трацию, периодичность и тех-
нологию обработки, взяли 
пробы готового дезраствора.

- Вопросу дезинфекции об-
щественного транспорта мы 
уделяем большое внимание, 
причем не только муници-
пального. Ежедневно сотруд-

ники комитета городского 
обустройства администрации 
Иркутска проводят аналогич-
ные рейдовые мероприятия 
по контролю санитарного 

состояния коммерческого 
общественного транспорта, - 
отметил Руслан Болотов. 

Напомним, что ранее в це-
лях минимизации распро-
странения коронавирусной 
инфекции в общественном 
пассажирском транспор-
те комитет городского  
обустройства администрации 
Иркутска рекомендовал всем 
руководителям транспорт-
ных предприятий усилить 
мероприятия по контролю 
санитарного состояния пар-
ка машин в период режима 
самоизоляции. 

Моют общественный 
транспорт ежедневно, 
по окончании рейсов. Са-
нитарная обработка, которая 
включает в себя дезинфек-

цию поручней, ручек, сиде-
ний, производится на конеч-
ных остановках. 

Также напомним, что в го-
роде, несмотря на ситуацию 
с коронавирусом, идет ме-
сячник санитарной очист-

ки. Так, в Ленинском окру-
ге комплексно очищены 
от мусора и листвы 258 дво-
ров. Кроме того, идет убор-
ка зеленых и парковых зон, 
общественных пространств, 
территорий, прилегающих 
к магистралям. Выполняет-
ся аварийный ямочный ре-
монт автодорог, проводится 
санитарная и формовочная 
обрезка деревьев. 

- Наряду с традиционны-
ми мероприятиями, которые 
проходят в рамках санитар-
ной очистки, в этом году мы 
проводим работы по недо-
пущению распространения 
коронавирусной инфек-
ции, - отметила замести-
тель председателя комитета 
по управлению округом Ма-
рина Левичева. - Проведена 
дезинфекция подъездов, дет-
ские и спортивные площадки 
ограждены сигнальной лен-
той в целях соблюдения ре-
жима самоизоляции. Также 
мы распространяем инфор-
мационные материалы, на-
правленные на профилактику 
инфекции.

Иркутский асфальтобетон-
ный завод начнет свою работу 
15 апреля. Об этом вице-мэр 
города Руслан Болотов сооб-
щил во время рабочей поезд-
ки на предприятие. Ежегодно 
производство асфальтобетон-
ной смеси начиналось в конце 
апреля, однако в этом году 
погодные условия позволяют 
начать ремонт дорог города 
раньше запланированного 
срока.

- Одна из основных задач, 
которую сегодня ставят на-
ши жители и глава Иркутской 

области Игорь Кобзев,  - ис-
полнение обязательств по ре-
ализации приоритетных на-
циональных проектов, в том 
числе и проекта «Безопасные 
и качественные автомобиль-
ные дороги». Чтобы выполнить 
все обязательства, мы ощу-
тимо сдвигаем точку запуска 
завода. Товарная продукция 
пойдет уже с 15 апреля. Боль-
шое внимание будем уделять 
не только объемам произво-
димой продукции, но и ее ка-
честву,  - подчеркнул Руслан 
Болотов. 

В сутки завод может вы-
пускать до двух тысяч тонн 
асфальтобетонной смеси. За 
сезон ее будет произведено 
более 80 тысяч тонн. В том 
числе 10 тысяч тонн щебеноч-
но-мастичного асфальтобето-
на - этот новый тип асфальта, 
разработанный специально 
для местных условий. В на-
стоящее время на предпри-
ятии сформирован постоянный 
запас битума и других матери-
алов, что позволяет производ-
ству бесперебойно работать. 

Напомним, что по  пору-

чению вице-мэра Иркутска 
Руслана Болотова в период 
режима самоизоляции все 
городские службы перешли 
на усиленный режим. Сейчас 
на ямочный ремонт ежедневно 
выходит четыре спецавтомо-
биля. После запуска асфаль-
тобетонного завода начнется 
ремонт асфальта большими 
картами. 

Всего в 2020 году в рам-
ках национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» в Ир-
кутске отремонтируют 23 км.

 ■ БУДЬ В КУРСЕ!

Горожан призывают 
вступить в ряды 
волонтеров

Иркутян призывают вступить в ряды волонте-
ров, чтобы помочь пожилым людям справиться 
с трудностями в период пандемии коронавируса. 
Любой желающий может присоединиться к до-
бровольческому сообществу и узнать о возмож-
ностях оказания адресной поддержки. Для это-
го необходимо зарегистрироваться на сайте  
мывместе2020.рф.

Каждый волонтер получает бейдж, который дает 
ему право бесплатного проезда в муниципальном 
транспорте, а также средства индивидуальной 
защиты: маски, перчатки, антисептик для об-
работки рук. 

Сейчас в городе работает более 200 добро-
вольцев. Они помогают пожилым людям с до-
ставкой еды и лекарств, информируют население 
о реальной ситуации с коронавирусом.

Напомним, администрация города Иркутска, 
министерство по молодежной политике региона, 
волонтерские и общественные организации объ-
единились в проект #МыВместе.

Для того чтобы получить помощь, нужно по-
звонить по единому номеру горячей линии 8-800-
200-34-11. Также заявки принимаются на горя-
чую линию 8 (3952) 399-999 или в приложении  
ОНФ.помощь.

ВАЖНО!
   Чиновники поддержат врачей

Сотрудники администрации областного центра поддержали ини-
циативу вице-мэра Иркутска Руслана Болотова о перечислении 
части зарплаты на поддержку врачей, которые лечат больных 
коронавирусом.

- Сейчас наши медики на передовой в борьбе с COVID-19, и мы 
обязаны сделать все, чтобы они ни в чем не нуждались. Предпола-
гается использовать собранные средства для поддержки врачей, 
медсестер и других сотрудников медучреждений, на приобретение 
для них средств защиты и организацию горячего питания, чтобы они 
чувствовали нашу заботу и внимание, - отметил Руслан Болотов.
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Машины 
обрабатывают 
по завершении 

рейсов и на конечных 
остановках.

На улицах тоже идет 
борьба с вирусом. 

В  целях предотвращения распро-
странения коронавирусной инфекции 
на территории Иркутска с 6 по 30 апреля 
школьники города будут получать знания 
с помощью дистанционных технологий.

- Всего в школах Иркутска учится бо-
лее 82 тысяч детей с первого по один-
надцатый класс. Из них готовы перейти 
на дистанционную форму обучения 96%. 
Остальные 4%, а это примерно три ты-

сячи человек, такой возможности не 
имеют из-за отсутствия компьютера или 
интернета, - рассказал председатель 
комитета по социальной политике 
и культуре администрации города 
Иркутска Виталий Барышников.  - 
В таких случаях родителям придется 
приходить в школу вместо детей и брать 
задания в печатном виде или на USB-
флешках. Передавать материалы будут 

бесконтактным способом. Для этого 
в школах создают необходимые условия.

В детских садах Иркутска в настоя-
щее время продолжают работу только 
отдельные дежурные группы для детей, 
родители которых, согласно указу Пре-
зидента РФ, продолжают работать. Уч-
реждения дополнительного образования 
также переведены на дистанционный 
режим.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Асфальтобетонный завод запустят 15 апреля

КОНКРЕТНО
Школьники до 30 апреля будут учиться дистанционно
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Любовь АРБАТСКАЯ

Кристина Аференок 
5 раз пыталась 
вылететь из Южной 
Кореи в Россию, но 
рейсы отменяются, 
а средства на исходе.

Аэропорт Инчхон в Сеуле 
буквально стал домом для 
90 российских туристов, за-
стрявших в Южной Корее. 
Из-за пандемии коронавиру-
са с 27 марта авиасообщение 
России с другими странами 
закрыто. Рейсы отменяют-
ся, а у путешественников за-
канчиваются деньги - никто 
не рассчитывал, что отпуск 
затянется. Среди россиян, 
вынужденно поселившихся 
в аэропорту, есть и иркутяне.

Так, 21-летняя преподава-
тель музыки Кристина Афе-
ренок отправилась в Сеул 
с подругой на пару недель - 
погулять, посмотреть город, 
а в итоге застряла на полтора 
месяца. Из них вот уже 8 дней 
она живет прямо в аэропорту.

- Сначала мы просто не по-
нимали, как выезжать домой 
в условиях карантина, а ког-
да разобрались, рейсы стали 

отменять. Мы 5 раз подряд 
не попали на самолет, - рас-
сказывает сибирячка. - Обе-
щали, что улетим в Хабаровск 
7 апреля, но рейс отменили 
буквально за несколько ча-
сов. Говорят, борт заберет нас 
завтра, но если честно, то ве-
рится с трудом.

Поначалу девушки жили 
в отелях, а теперь, когда денег 
почти нет, поселились в аэ-
ропорту. Условия, понятно, 
не гостиничные: спят прямо 
на сиденьях - по очереди, что-

бы не лишиться вещей. Горя-
чие обеды - тоже редкость, 
если только кто-то поделится 
заварной лапшой, а в кафе 
бесплатно нальют кипятка. 
Приходится довольствовать-
ся водой (ее приносят волон-
теры - корейцы и русские) 
и самым дешевым снэком - 
рисовыми хлопьями.

- Трудности нас сплотили: 
если у кого-то есть деньги, 
этот человек снимает но-
мер в отеле на сутки и зовет 
всех желающих принять душ 
и привести себя в порядок, - 
говорит Кристина Афере-
нок. - Мы хотя бы можем 
выйти из аэропорта, а вот ту-
ристы, которые летят из дру-
гих стран с пересадкой в Юж-
ной Корее, никуда не могут 

выйти из транзитной зоны (а 
это 40 россиян. - Прим. ред.). 
Им намного сложнее.

Не падает духом и 21-лет-
ний повар Дмитрий Шуми-
хин из Иркутска. Он путеше-
ствует по Южной Корее уже 
полгода и с удовольствием 
продолжил бы знакомиться 
со страной, но из-за коро-
навируса парню пришлось 
срочно собираться домой. 
В аэропорту он живет с 1 
апреля, иногда выезжая в Се-
ул, чтобы снять номер в го-
стинице и помыться.

- Непростая ситуация, но 
мы не унываем, - бодро улы-
бается Дмитрий. - Помогают 
местные жители. Вот, напри-
мер, представитель симфони-
ческого оркестра Южной Ко-
реи прислал продукты, одеяла 
и одежду туристам, сидящим 
в транзитной зоне. Корейцы 
отправляют деньги знакомым 
россиянам, которые, как я, 
живут в аэропорту. У меня 
пока кое-какие запасы есть, 
и я стараюсь экономить: ем 
только раз в день в каком-ни-
будь ресторанчике. Сытный 
обед с супом, мясом, рисом 
и кимчи обходится примерно 
в 2 тыс. рублей - по мест-
ным меркам это недорого, 
но для туриста, конечно, 
накладно.

Российские туристы, за-
стрявшие в аэропорту Инч-
хон, развлекают себя, как мо-
гут: рисуют, читают книги, 
общаются, следят за свежими 
новостями. Стараются подбо-
дрить друг друга и не теряют 
надежды, что скоро окажутся 
дома, тем более что с 6 апреля 
Правительство России воз-
обновило чартерные рейсы 
для вывоза туристов из-за 
рубежа.

- Посольство России в Ре-
спублике Корея продолжает 
отслеживать ситуацию, - от-
мечают в ведомстве. - Спи-
ски россиян, находящихся 
в аэропорту Инчхон, пере-
даны компетентным органам. 
Сотрудники консульского 
отдела доставляют соотече-
ственникам предметы первой 
необходимости, включая во-
ду, лекарства, вещи для детей. 
Врач оказывает медицинскую 
помощь, кому необходимо. 
На месте выдают докумен-
ты для Иммиграционной 
службы Кореи и подробно 
рассказывают, как получить 
помощь через портал «Гос-
услуги».

Часть распределят 
по аптекам, остальные - 
по медицинским 
учреждениям.

Этот товар сегодня и правда на вес зо-
лота. Медицинские маски начали исчезать 
из аптек региона еще в феврале, а теперь 
их достать еще сложнее. Партии посту-
пают в Приангарье одна за другой, но тут 
же расходятся. И вот хорошая новость - 
до  10 апреля в  Приангарье поступит 
60 тыс. медицинских масок. Их распре-
делят как раз по аптекам, где горожане 
смогут их приобрести. А до 12 апреля 
ожидается поступление еще 900 тыс. 
масок для лечебных учреждений области.

Об этом рассказал генеральный ди-
ректор АО «Иркутская областная оп-
тово-снабженческая аптечная база» 
Юрий Сланченко.

- Сегодня мы заключили контракт с 
ГУФСИН на изготовление 50 тысяч масок 
для выполнения заявок аптечной сети,  - 
добавил Юрий Сланченко.

Недавно Иркутская область получила 
со склада Иркутской областной оптово-
снабженческой аптечной базы 100 тыс. 
медицинских масок, которые были при-
обретены по поручению исполняюще-
го обязанности губернатора региона 
Игоря Кобзева. Часть из них поступила 
в аптеки, другая осталась в резерве мин-
здрава области.

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В течение недели в Приангарье 
поступит около миллиона 
медицинских масок

Анна ПОПОВА

Для этого нужно 
оставить заявку 
на сайте или 
позвонить 
по телефону.

Во всех многофункци-
ональных центрах Иркут-
ской области возобнови-
ли прием посетителей. 
Вот только попасть ту-
да можно будет только 
по предварительной запи-
си. Такое правило необхо-
димо, чтобы не допустить 

большого скопления лю-
дей в офисах МФЦ «Мои 
документы» в  период 
распространения коро-
навируса.

- С 8 апреля все цен-
тры работают не только 
на выдачу, но и на прием 
документов от предпри-
ятий, учреждений и жите-
лей региона, - сообщили 
в  пресс-службе прави-
тельства Иркутской обла-
сти. - Записаться на при-
ем можно будет, чтобы 
получить государствен-
ные или муниципальные 

услуги, а также оформить 
документы для выездного 
обслуживания компаний.

Чтобы попасть в мно-
гофункциональный центр 
«Мои документы», нужно 
заполнить заявку на офи-
циальном сайте организа-
ции или набрать единый 
номер телефона. Кстати, 
звонок по Иркутской об-
ласти бесплатный.

 ■ ВНИМАНИЕ!

Многофункциональные центры 
снова начнут принимать 
посетителей по записи

ЗАПИШИТЕ 
ТЕЛЕФОНЧИК
Сайт для записи в МФЦ: 
www.mfc38.ru. 
Номер телефона - 
8-800-1000-7.

Сибиряки уже неделю живут в аэропорту Сеула:

Корейцы привозят воду, одеяла 
и отправляют деньги

 Ситуация непростая, но 
наши ребята не унывают.

Кристина намеревалась 
провести в Стране 

утреней свежести пару 
недель, а застряла 
на полтора месяца.

Обсуждение - 
на kp.ru
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Повар Дмитрий 
Шумихин ест 

всего раз 
в день, чтобы 

экономить.
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Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Они призваны 
минимизировать 
финансовые потери 
из-за ситуации 
с коронавирусом.

Депутаты Думы Иркутска 
выдвинули несколько пред-
ложений, которые в перспек-
тиве помогут сгладить труд-
ности для малого и среднего 
бизнеса. Так, по мнению де-
путата Ростислава Белых, 
существенной поддержкой 
сегодня может стать сниже-
ние арендной платы для тех, 
кому предоставлены в лизинг 
муниципальные помещения. 
Заместитель председателя Ду-
мы Виталий Матвийчук обра-
тил внимание также на опла-
ту сотрудникам небольших 
частных компаний нерабочих 
дней по больничным листам 
через Фонд соцстрахования. 
Или как вариант он предло-
жил возместить предприяти-
ям эти затраты.

- Люди сидят дома, чтобы 
обезопасить себя и других, - 
сказал вице-спикер. - Но 
больничного листа им не вы-
дают, а ведь он помогает со-
хранять работнику зарплату.

Предлагаю от Думы об-
ратиться в Правительство 
РФ, чтобы людям выдавали 
больничные листы и пла-
тили из Фонда социально-
го страхования. Это и будет 
поддержкой малому бизнесу, 
которому сейчас необходимо 
искать средства на зарплаты.

Депутаты затронули еще 

несколько важных тем. Вице-
спикер Сергей Юдин отметил, 
что необходимо отсрочить 
выплаты по кредитам, отме-
нить плату за аренду имуще-
ства. Александр Квасов пред-
ложил на 3 месяца отменить 
платежи в Фонд капитально-
го ремонта. Кстати, коллеги 
его единогласно поддержали. 
Среди прочих его инициатив 
предложение отменить плату 
за детский сад и за питание 
школьников тоже на 3 меся-
ца. Депутат Александр Саф-
ронов заметил, что управ-
ляющим компаниям нужно 
поспособствовать в закупке 
дезинфицирующих средств 
для уборки подъездов.

Все предложения сведены 
в единый документ. Предсе-
датель Думы Дмитрий Ружни-
ков направит их врио губер-
натора Иркутской области 
Игорю Кобзеву. Ожидается, 
что затем эти инициативы бу-
дут переданы премьер-мини-
стру РФ Михаилу Мишустину.

БлагОтвОрительная 
пОмОщь

В столь непростое время 
депутаты стараются помочь 
иркутянам. В своих окру-
гах многие из них прово-
дят благотворительные ак-
ции. Например, Александр 
Сафронов, курирующий 
Академгородок, совместно 
с центром клинических ис-
следований «Старшее поко-
ление» раздает пенсионерам 
медицинские маски.

- Передали средства защи-
ты и сотрудникам отдела па-
спортного стола и почты - они 
напрямую работают с людь-
ми, - делится Александр Саф-
ронов. - Хочу поблагодарить 
активных жителей округа за 
неравнодушие.

Подобную акцию проводит 
и Максим Девочкин в Сверд-
ловском районе вместе с мо-
лодежной организацией 
ЛДПР и Молодежной думой. 

Волонтеры разда-
ют многоразо-

вые маски не 
только по-
жилым ир-
к у т я н а м , 
но и обще-
ственным 
движениям, 

потому что 
и доброволь-

цы тоже должны 
быть защищены.

А Александр Друзенко уже 
развез 100 продуктовых набо-
ров малоимущим, многодет-
ным семьям, ветеранам сво-
его округа, расположенного 
в Октябрьском районе. По-
мощь предоставил бесплат-
но. Планирует доставить еще 
столько же.

Напомним, в городе также 
работают волонтеры. К этой 
акции активно подключи-
лись депутаты Молодежной 
думы Иркутска. И старшие 
наставники готовы поспо-
собствовать. Так, Александр 
Сафронов предложил, чтобы 
все коллеги передали активи-
стам продукты и средства ин-
дивидуальной защиты - кто 
сколько может. Затем «До-
брое такси» развезет эти на-
боры по городу и бесплатно 
раздаст жителям.

Конкурсная комиссия 
начала регистрацию 
кандидатов 
на должность мэра.

Первым претендентом на крес-
ло градоначальника Иркутска 
стал заместитель председа-
теля Думы, председатель 
постоянной комиссии по со-
циальной политике Виталий 
Матвийчук. Кандидат уже пред-
ставил полный пакет всех необ-
ходимых документов и был за-
регистрирован в утвержденном 
порядке.

Напомним, 3 апреля Дума 
создала конкурсную комиссию. 
В нее вошли вице-спикер го-
родского парламента Лео-
нид Усов, юрист Владимир 
Шободоев и депутат Александр 
Сафронов. А от команды врио 
губернатора  - председатель 

областного избиркома Илья 
Дмитриев, почетный гражда-
нин Иркутска Андрей Хомен-
ко и Владимир Шпрах, возглав-
ляющий Общественную палату 
Приангарья. Комиссия начала 
работу 6 апреля. Ну а собствен-
но выборы мэра состоятся 30 
апреля на очередном заседании 
Думы.
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Маски тоже сегодня 
очень нужны всем.

КОнКретнО

Документы от претендентов 
принимаются по  20 апреля 
включительно по адресу: г. Ир-
кутск, ул. Ленина, 14, каб. 411 
в рабочие, выходные и празд-
ничные дни с 9.00 до 18.00 
(перерыв с 13.00 до 14.00).

Тел.: 52-04-99 (внутренний 
1244), 52-00-50.

Конкурс по отбору кандида-
тур состоится 24 и 25 апреля.

Обращение направят врио 
губернатора и президенту россии.

Присвоить звание Героя РФ Николаю Ковалеву 
предложили депутаты в преддверии 75-летия Победы 
в Великой Отечественной войне. Посмертно.

О подвигах Николая Алексеевича ходят легенды. 
Он был летчиком, командиром звена, замкоманди-
ра авиационной эскадрильи. Участвовал в боевых 
действиях по разгрому немецко-фашистских захват-
чиков в Оршанско-Витебской, Таурагской, 1-й и 2-й 
Восточно-Прусских операциях и в штурме города 
Кёнигсберга. На самолете Ил-2 произвел 107 успеш-
ных боевых вылетов, из них - 41 ведущим. Проявил 
себя как мужественный и смелый летчик, включая 
личную храбрость, высокое мастерство техники пи-
лотирования и самоотверженность. Кавалер двух 
орденов Александра Невского, орденов Красного 
Знамени, Отечественной войны II степени, участник 
Парада Победы в 1945 году. В 1985 году был награж-

ден третьим орденом Отечественной войны, в 1996 
году - медалью Жукова. Его фотопортрет находился 
в Музее города Иркутска.

Николай Ковалев был представлен и к присвоению 
звания «Герой Советского Союза», однако в 1945 году 
награда по неизвестным причинам не была вручена. 
Как позже рассказывал сам ветеран, документы 
поступили в комиссию уже после 9 мая, то есть по-
сле Дня Победы, поэтому заслуженная награда так 
до него и не дошла.

- На наш взгляд, это несправедливо, так как он со-
вершил свои подвиги в дни войны, - считают депутаты.

Конечно, звание «Герой Советского Союза» теперь 
упразднено. Но есть прецеденты, когда представле-
ния военного времени рассматривали с присвоением 
звания «Герой Российской Федерации». Так, в этом 
году Президент России Владимир Путин при-
своил звание Героя России посмертно легендарному 
командиру 112-й Башкирской кавалерийской дивизии 
генерал-майору Минигали Шаймуратову.

 ■ память

народные избранники ходатайствуют о посмертном 
присвоении звания героя рФ иркутянину николаю Ковалеву
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ЗапиШите 
телеФОнЧиК
Если вам нужно привезти 

продукты, лекарства и дру-
гие необходимы товары, 

делайте заказ по тел. 
8-914-955-75-33.

Дума Иркутска предложила меры поддержки  
малого и среднего бизнеса

- Необходимо организовать об-
ходы мест массового скопления 
граждан, проводить контроль 
над  стоимостью продуктов 
и товаров первой необходимо-
сти, а  также информировать 
жителей, особенно из  групп 
с повышенным риском зараже-
ния, об актуальной обстанов-
ке. Прошу вас, коллеги, взять 
под контроль закрытие заведе-
ний общепита, спортивно-оздо-
ровительных учреждений и так 
далее.

Дмитрий РУЖНИКОВ, 
председатель Думы 

Иркутска.

 ■ СКаЗанО

региональная жизнь

 ■ а в ЭтО время

Первый пошел
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Мария КНЯЗЕВА

Фото, как животные 
переживают карантин, 
- в мимимишной подборке.

Самоизоляция! Не только иркутяне стра-
дают дома, стоя у окон и мечтательно раз-
глядывая улицу. Животные в иркутских 
зоопарках тоже мучаются! Ведь они уже 
привыкли, что к ним постоянно ходят 
гости.

- Ну куда же подевались эти «экспона-
ты»? - наверное, недоумевают они у прутьев 
вольеров, за которыми уже вторую неделю 
никого нет. Только пустые коридоры!

Из-за коронавируса все зоопарки страны 
закрылись для посетителей, и теперь жи-
вотные страдают от недостатка внимания 
и одиночества.

- Попугаи громко кричат в надежде, что 
кто-то с улицы их услышит и зайдет в гости, 
- рассказывает координатор иркутского До-
ма природы Людмила Ивушкина. И действи-
тельно во время телефонного разговора 
кто-то так истошно вопит, что перекрывает 
голос собеседницы! - А вообще, такое чув-
ство, что животные действительно поняли, 
что самоизоляция - вещь необходимая, и 
начали искать место, где бы спрятаться: 
кто в норку, кто в купалку, а кто и вовсе… 
в абажур.

Знаменитая шимпанзе Принцесса Лея 
больше других страдает от вынужденной 
самоизоляции. Пожалуй, из всех посто-
яльцев Дома природы именно она остро 
ощутила не себе все последствия такого 
режима.

- Шимпанзе - человекоподобная обе-
зьяна. Велика вероятность, что она может 
заразиться, - говорит Людмила Ивушкина. 
- Поэтому мы перестраховываемся и сами 
лишний раз к ней стараемся не подходить 
- только чтобы покормить, и всегда в ме-
дицинской маске и перчатках. Завтрак, 
обед и ужин передаем через специальное 
отверстие, максимально минимизируя 
контакты. Лея, конечно, очень пережи-
вает из-за всех этих мер, ей тяжелее всех. 
Она общительное животное и не понимает, 
что сейчас происходит, почему нет посе-
тителей, почему мы с ней не играем. Но 
сильно радуется, когда навещаем, стучит 
по стеклу.

Стоит отметить, что зоопаркам сейчас тя-
жело и в финансовом плане, ведь продукты 
питомцам покупались на вырученные от 
билетов деньги, а из-за режима самоизо-
ляции посетителей ждать не приходится 
еще как минимум до 12 апреля.

Попугай в светильнике, мышь в трубе, рыбка в черепе: 
Как звери в иркутском зоопарке 
самоизолировались из-за коронавируса

ВНИМАНИЕ!

Если хотите 
помочь зверям

Дом природы, ул. Байкалськая, 54. 
Привозить продукты можно каждый день 
с 12.00 до 16.00. Тел. (3952) 93-77-02.

Иркутский зоосад, ул. Кольцова, 93. 
Оказывать помощь продуктами можно 
ежедневно с 09.00 до 22.00. Тел. (3952) 
66-46-39.
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Кошка 
Тьмуша 
породы 

ориентал в 
подаренном 
волонтерами 

домике.

Гамбийская крыса и обыкновенная 
декоративная решили, что трудные 
времена легче переживать вместе.

Маисовый полоз 
нашел пристанище 

под камнем.

 А рыбка укрылась в… 
декоративном черепе, чтобы 

враг сам испугался.

Какаду нашел себе 
самое надежное 

место - под лампой!

Жабы залегли 
на дно.

Принцесса Лея пострадала больше 
всех: она - общительное животное и 

без посетителей сильно скучает.
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Постановлением правитель-
ства Иркутской области от 
4 апреля 2020 года № 220-пп 
определены организации, 
в отношении которых сняты 
ограничения на  их работу. 
В  перечне таких организа-
ций - и нотариусы, включен-
ные Нотариальной палатой 
Иркутской области в перечень 
дежурных. 

В самом деле, жизнь не стоит 
на месте даже в условиях панде-
мии: и в это время у людей может 
возникнуть потребность в услугах 
нотариуса. А список дежурных 
нотариальных контор вы може-
те найти на официальном сайте 
Нотариальной палаты Иркутской 
области в разделе «Дежурные но-
тариусы на период самоизоляции» 
(https://www.baikal-notary.ru/
karantin.html). 

Также всю актуальную инфор-
мацию о работе нотариата на тер-
ритории Приангарья можно полу-
чить у диспетчеров специальной 
горячей линии, организованной 
Нотариальной палатой: Еле-
ны Валентиновны Ивановой 
(+79149347471) и  Викто-
рии Леонидовны Мериновой 
(+79149276110). 

Судьбу необходимых докумен-
тов поможет установить архивари-
ус Елена Григорьевна Орлова 
(+79149275104).

Нужно отметить, что дежур-

ные нотариусы неукоснительно 
соблюдают все необходимые ме-
ры, направленные на ограниче-
ние распространения вируса. Так, 
в рекомендациях региональным 
нотариальным палатам от пре-
зидента Федеральной нота-
риальной палаты Константина 
Корсика четко сказано: «Осу-
ществлять контроль температуры 
тела работников нотариальной 
конторы; отстранять их от нахож-
дения на рабочем месте в слу-
чае повышенной температуры 
тела; обеспечить возможность 
обработки кожных покровов анти-
септиками; проводить уборку по-
мещений нотариальной конторы 
с применением дезинфицирующих 

средств; использовать защитные 
маски и т.п. В случае возвращения 
нотариуса в Российскую Федера-
цию из-за рубежа в период срока 
изоляции, осуществление нота-
риальной деятельности данным 
нотариусом не осуществляется».

Впрочем, как известно, лучший 
способ не заразиться - заменить 
очные контакты заочными. Но-
тариусы готовы предоставлять 
все консультации в  удаленном 
режиме  - то есть по телефону. 
Кроме того, регистрация залога 
движимого имущества не требует 
личного присутствия клиента - эту 
процедуру можно также осуще-
ствить в режиме онлайн. 

Что же касается других сделок 

и действий, которым необходимо 
нотариальное сопровождение, то 
здесь ваше присутствие необхо-
димо. Однако цифровизация но-
тариата, активно осуществляе-
мая в последние годы, позволит 
свести к минимуму все контакты 
с посторонними людьми. 

Например, Федеральная нота-
риальная палата еще в 2006-м 
запустила свою Единую инфор-
мационную систему (ЕИС) - и се-
годня нотариусы способны мгно-
венно передать любой документ 
в другой город с сохранением его 
юридической силы. Данная си-
стема обеспечивает оперативный 
обмен данными как между самими 
нотариусами, так и с различны-
ми гоструктурами. Это позволя-
ет значительно упростить целый 
ряд процедур, например в части 
удостоверения сделок с недви-
жимым имуществом. Нотариус 
сам с помощью ЕИС оперативно 
запросит всю необходимую и до-
стоверную информацию, а после 
удостоверения договора направит 
документы в Росреестр. Таким 
образом, его клиенту не нужно 
стоять в очереди в многофунк-
циональном центре: он просто 
отдаст все необходимые докумен-
ты нотариусу, а затем у него же 
заберет выписку о регистрации 
своего права.

Пользоваться этой системой вы 
можете и сами, ведь она включает 

в себя целый ряд публичных ре-
естров, находящихся в открытом 
доступе в сети Интернет. 

Это, например, реестр уведом-
лений о залоге движимого имуще-
ства, при помощи которого можно 
оперативно проверить юридиче-
скую чистоту автомобилей, обо-
рудования, ценных бумаг, станков 
и даже крупного рогатого скота - 
словом, где бы вы ни находились, 
можно надежно застраховаться 
от мошенничества при покупке 
практически любого товара. Все-
го же Единая информационная 
система содержит данные более 
чем о двух миллионах завещаний, 
полумиллионе сделок купли-про-
дажи недвижимости, 220 тысячах 
удостоверенных договоров даре-
ния имущества и многое другое.

 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Как работают нотариусы в условиях пандемии коронавируса
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В том числе новое 
оборудование поступит 
и в Бодайбинскую 
районную больницу. 

Крупнейший производитель зо-
лота в России, компания «Полюс», 
объявила о решении передать меди-
цинским учреждениям в регионах 
своего присутствия 45 аппаратов 
искусственной вентиляции легких 
(ИВЛ), которые критически необ-
ходимы тяжелым больным, заразив-
шимся коронавирусом COVID-19. 

Покупка «Полюсом» медицинской 
техники - очередной вклад в противо-
действие распространению корона-
вирусной инфекции.

Сейчас уже приобретено 13 аппара-
тов ИВЛ, 19 доставляются в пункты 
назначения, еще по 13 идут закупоч-
ные процедуры. 

Ранее компания объявила о соз-
дании совместно с Фондом разви-
тия Дальнего Востока специального 
фонда для финансирования меропри-
ятий по борьбе с COVID-19. Его це-
левой объем - 1 млрд рублей. Первый 
транш в размере 250 млн рублей будет 
направлен на противоэпидемиоло-
гические мероприятия, в том числе 
на закупку средств индивидуальной 

защиты и оборудования для медуч-
реждений Магаданской области и 
Республики Саха (Якутия). 

Одновременно компания допол-
нительно выделила средства на эти 
же цели для уполномоченных регио-
нальных фондов и учреждений здра-
воохранения в Красноярском крае и 
Иркутской области. 

- В сегодняшней ситуации, когда 
по всему миру государства и част-
ные компании объединяют усилия 
для борьбы с пандемией, «Полюс» 
не может стоять в стороне. Мы на 
системном уровне поддерживаем 
медицинские учреждения регионов 
присутствия и ранее уже предпри-
няли целый ряд мер, направленных 

на противодействие COVID-19. При-
обретение аппаратов искусственной 
вентиляции легких - новый шаг в 
этом направлении и подтверждение 
того, что жизнь и здоровье наших 
сотрудников и жителей территорий 
присутствия являются для «Полю-
са» безусловным приоритетом, - под-
черкнул генеральный директор ПАО 
«Полюс» Павел Грачев.

Аппараты ИВЛ поступят в медуч-
реждения Иркутской области,в том 
числе и в Бодайбинскую районную 
больницу. 

В рамках реализации программ по 
развитию социальной инфраструкту-
ры регионов присутствия компании,  
расположенной в Иркутской области, 
«Полюс Вернинское» на постоянной 
основе поддерживает районную боль-
ницу в городе Бодайбо. Ранее она по-
лучила наркозно-дыхательный ап-
парат для отделения реанимации, 
фетальный монитор для роддома, 
приборы рентгенологической обра-
ботки стоматологических снимков, 
видеоэндоскопическую систему, ап-
парат для апекслокации, радиовизи-
ограф и облучатели рециркулятора. 
Также в 2020 году планируется при-
обретение современных кроватей для 
реанимации.

«Полюс» направит 
в региональные медучреждения 
аппараты искусственной вентиляции легких
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Телефон редакции  (3952) 208008.

По вопросам размещения рекламы обращайтесь  
к Ольге ПИДГРЕБЕЛЬНОЙ по тел.: 89041320839,  
(3952) 208004, 290658. olga.kudr@phkp.ru

Чаще и тщательнее мойте руки водой с 
мылом или используйте дезинфицирующие 
средства. Чаще проводите влажную уборку 
помещения. Используйте средства для 
поддержания иммунитета. В том числе 
народные - например чай с имбирем.

Питайтесь регулярно и выбирайте здоровую 
пищу, следите, чтобы витаминов было 
достаточно. Пейте только бутилированную 
воду.

Избегайте мест массового скопления людей. 
Включайте в распорядок физическую 
активность. Найти время для небольшой 
зарядки важно.

Используйте для отдыха промежутки между 
сменами, делайте перерывы в работе.

МЕРЫ ПРОФИЛАКТИКИ:

ЧАЩЕ МОЙТЕ РУКИ И ХОРОШО ПИТАЙТЕСЬ
ВОЗ рекомендует медработникам, борющимся с пандемией 
COVID-19, меры защиты. Нам они тоже не помешают.
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В ситуации эпидемии 
врачи находятся 
на переднем крае 
обороны. Именно они 
контактируют 
и с инфицированными, 
и с теми, у кого вирус 
может быть 
потенциально, и с теми, 
кто вернулся из стран с 
наибольшим числом 
зараженных 
коронавирусом и сейчас 
проходит карантин. 
Нагрузка большая, 
ответственность - тоже, да 
и стресс зашкаливает.
Режим повышенной 
готовности требует 
и особого внимания 
к себе, к своему 
состоянию, как 
психологическому, 
так и физическому. 
Всемирная организация 
здравоохранения 
опубликовала 
рекомендации для 
врачей, как позаботиться 
о себе в этих непростых 
условиях, призывая 
обратиться 
к проверенным на деле 
стратегиям совладания со 
стрессом. 

ПРАВИЛА, КАК ОКАЗАЛОСЬ, СОВСЕМ 
ПРОСТЫЕ, И ВЫПОЛНЯТЬ 
ИХ БУДЕТ НЕЛИШНИМ ДЛЯ ВСЕХ.

1
2
3
4

Федеральные
Федеральная налоговая 
служба. Горячая линия для 
налогоплательщиков

8-800-222-22-22 Будние дни,  
с 9.00 до 18.00

российский экспортный 
центр. Горячая линия для 
экспортеров

8-495-725-61-50 Будние дни,  
с 9.00 до 18.00

Торгово-промышленная 
палата РФ. Горячая линия для 
консультирования по вопро-
сам форс-мажорных обстоя-
тельств 

8-800-201-34-30 Будние дни,  
с 9.00 до 20.00

роспотребнадзор рФ 8-800-100-00-04 Будние дни,  
с 9.00 до 17.00

Стопкоронавирус.рф 8-800-200-01-12 Круглосуточно

единый общероссийский 
номер детского доверия 8-800-2000-122 Круглосуточно

Иркутская область
Правительство Иркутской 
области

8-800-100-00-38
8 (3952) 200-750

Будние дни, с 
9.00 до 18.00

Горячая линия по вопросам 
защиты от коронавируса ГУ 
МЧС России по Иркутской  
области на базе МФЦ

8 (3952) 39-99-99 Круглосуточно

Горячая линия для пред-
принимателей на базе 
центра «Мой бизнес»

8 (3952) 202-102 Круглосуточно

Приемная Президента РФ в 
Иркутской области 8 (3952) 256-514 Будние дни,  

с 10.00 до 18.00
роспотребнадзор по Иркут-
ской области 8-800-350-25-86 Будние дни, с 

10.00 до 16.30
Министерство социального 
развития, опеки и попечи-
тельства Иркутской области

8 (3952) 25-33-07
8-800-100-22-42

Будние дни,  
с 9.00 до 17.00

Пенсионный фонд рФ, 
отделение по Иркутской 
области

8 (3952) 47-00-00 Круглосуточно

Горячая линия Фонда  
поддержки  
предпринимательства  
на изготовление  
многоразовых масок

8-983-247-37-75 Ежедневно, 
с 9.00 до 18.00

Министерство труда и за-
нятости Иркутской области

8 (3952) 33-62-39
8 (3952) 33-46-67

Будние дни,  
с 9.00 до 18.00

Министерство здравоохра-
нения Иркутской области 
(для обращения граждан)

8 (3952) 280-326 Круглосуточно

единый справочный  
телефон по оказанию 
государственных услуг Гу 
МВд россии по Иркутской 
области

8 (3952) 216-688
8 (3952) 21-32-32

Будние дни,  
с 9.00 до 18.00

Государственная инспекция 
труда Иркутской области 8 (3952) 205-421 Будние дни,  

с 10.00 до 18.00

общественная палата  
Иркутской области

8 (3952) 209-054
8 (3952) 208-743
8 (3952) 209-286

Будние дни,  
с 10.00 до 18.00

Полезные телеФоны: 
номера горячих линий

ОБЫЧНАЯ МАСКА МЕДИЦИНСКАЯ
Подходит больше для тех, кто уже болен и просто не хочет заразить рядом 
находящихся людей. При дыхании и кашле удерживает капельки и частички 
с вирусом. Для тех, кто не хочет заразиться, не подойдет - неплотно прилегает 
к лицу и пропускает воздух извне. Повторно использовать нельзя. 
Менять надо каждые 3 часа.

МАРЛЕВАЯ САМОДЕЛЬНАЯ ПОВЯЗКА
Вариант понадежнее. Главное - использовать не менее восьми слоев марли. 
Если маска без ваты, ее можно кипятить и использовать несколько раз. После 
стирки маска становится еще надежнее - нити разбухают, дырочек, через которые 
может проникнуть вирус, становится все меньше. Менять по мере увлажнения.

РЕСПИРАТОР-ЛЕПЕСТОК 
ИЛИ МАСКА С КЛАПАНОМ
Удерживает не только пыль и аэрозоли, но и бактерии, и вирусы, а также споры 
плесени. Подобных масок множество подвидов. В нашей ситуации поможет маска 
N95, она удерживает от 95% воздушно-капельных частиц. Менять каждый день.

РЕСПИРАТОР СТРОИТЕЛЬНЫЙ 
С ОДНИМ КЛАПАНОМ
Предназначен для ремонтных работ, удерживает пыль от известки, цемента. 
По сути, это тот же лепесток, но менее надежный, так как сделан для того, чтобы 
улавливать именно пыль. Однако если такая маска прилегает плотно,
то использовать ее тоже можно. Менять каждый день.

РЕСПИРАТОР С ДВУХСТОРОННИМИ КЛАПАНАМИ
Применяется для химзащиты, чтобы не надышаться вредными испарениями. 
Вполне вероятно, что такая маска - надежный способ защиты. Стоит дорого 
(от 700 до 3,5 тысячи рублей), зато многоразовая.

ПРОТИВОГАЗ
Самое верное средство защиты. Хотя выглядеть будет как минимум странно. 
Зато бессрочное - нужно только менять фильтры.

КАКАЯ МАСКА ЗАЩИТИТ ОТ КОРОНАВИРУСА?
«КП» попросила разобрать плюсы и минусы вирусолога, ведущего

 сотрудника Института клинической медицины СО РАН Александра ЧЕПУРНОВА.

Подготовила Екатерина КОМЯКОВА («КП» - Новосибирск»).

Примечание: Любая маска будет полезна, если она плотно прилегает к лицу. 
Если же есть щели или клапаны сделаны непрочно, то толку от такой маски 
существенно меньше. 
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Фонд +7 и Национальная 
ассоциация 
лесопромышленников 
«Русский лес» 
приобретают для нужд 
региона медицинское 
оборудование 
и средства защиты. 

Основатель Благотвори-
тельного фонда +7 Тимофей 
Кургин включился в борьбу 
с коронавирусом и регуляр-
но поддерживает Иркутскую 
область в деле профилактики 
и лечения опасной инфекции. 

Маски для волоНтеРов 
и бокс для сПид-цеНтРа

Так, Фонд +7 передал  
несколько тысяч масок в Ми-
нистерство молодежной поли-
тики Иркутской области для во-
лонтеров акции #МыВместе.  
 асть средств защиты отправит-
ся в Новую Игирму Нижне-
илимского района, где маски 
получат представители во-
лонтерского движения «Нач-
ни с себя». 

Напомним, что Министер-
ство по молодежной полити-
ке региона, администрация 
Иркутска, Общероссийский 
народный фронт, волонтер-
ские и общественные органи-
зации объединились в проект 
#МыВместе. Добровольцы 
оказывают помощь пожилым 
людям - доставляют на дом 
продукты и лекарства. 

Помимо масок для во-
лонтеров Фонд +7 за-
купил для Иркутского 
Центра СПИД микробиоло-
гический бокс безопасности  
БМБ-II-«Ламинар-С»-1,2. Так 
как в Центре с 3 апреля начала 
работать лаборатория по про-
ведению тестов на новый ко-
ронавирус COVID-19, такое 
оборудование было необхо-
димо, ведь оно позволяет ми-
нимизировать риск заражения 
сотрудников, которые делают 
анализы. 

- Наша лаборатория способ-
на на молекулярном уровне 
отследить изменения в орга-
низме человека и обнаружить 
посторонние инфекции, но 
изначально она создавалась 
для работы с заболеваниями, 
передающимися через био-

логические жидкости, а не 
воздушно-капельным путем. 
Поэтому дополнительное обо-
рудование нам было необходи-
мо, чтобы обезопасить наших 
сотрудников, которые нахо-
дятся на передовой в борьбе 
с этим вирусом, - отметила 
главный врач Центра СПИД 
Юлия Плотникова.

ЭНдоскоПическое 
обоРудоваНие 
для областНой 
больНицы

Напомним также, что 
для Иркутской областной 
больницы Тимофей Кургин, 
председатель попечительско-
го совета Фонда +7 и основа-
тель Национальной ассоци-
ации лесопромышленников 
«Русский лес», приобрел но-
вое современное оборудова-
ние на общую сумму 10 млн 
рублей. Решение направить 
в Иркутск японские видео-
эндоскопы для диагностики 
и лечения заболеваний верх-
них дыхательных путей и же-
лудочно-кишечного тракта бы-
ло продиктовано, в том числе, 
распространением коронави-
руса. 

- Подобными вопросами 
должны заниматься не толь-
ко государство и региональная 
власть, но и каждый неравно-
душный человек, имеющий 
возможность помогать, в том 
числе материально. Мы мно-
го говорим о социальной от-
ветственности бизнеса, и это 
правильно. Бизнес может 
и должен во взаимодействии 
с властью решать проблемы, 
которые волнуют людей, - под-
черкнул Тимофей Кургин. 

Валентина Вобликова, и.о. 
заместителя председателя пра-
вительства Иркутской области, 
курирующая вопросы здра-
воохранения и социального 
развития, обратила внимание 
на важность и своевременность 
поступления современного 
медицинского оборудования 
в регион. 

- Областная клиническая 
больница получит два видео-
гастроскопа, видеоколоно-
скоп, видеобронхоскоп, брон-
хоскопы разной модификации. 
Последние как раз необходимы 

как для диагностики, так и для 
лечения легочных инфекций, 
в том числе вызываемых ко-
ронавирусом. С их помощью 
врачи проводят забор мокроты, 
которая потом направляется 
на исследование, - отметила 
Валентина Вобликова.

Как сообщил Петр Дудин, 
главный врач Иркутской об-
ластной больницы, новое обо-
рудование поступит в эндоско-
пическое отделение. 

- Потребность в нем очень 
высока, ведь современную 
медицину без «гибкой» эн-
доскопии просто невозмож-
но представить, - подчеркнул 
он. - Такие приборы мы ис-
пользуем, что называется,  
24 часа в сутки 7 дней в неделю. 
Немаловажно и то, что вместе 
с эндоскопами мы получим 
оборудование для их мойки 
и дезинфекции. То есть люди, 
которые занимались этим во-
просом, подошли к делу очень 
ответственно. Большое им за 
это спасибо. Все аппараты 
очень надежные, есть гарантия, 
что они будут служить долго 
и исправно, помогая в диагно-
стике и лечении многих серьез-
ных заболеваний. 

Кстати, сборка, установка, 
настройка и регулировка обо-
рудования, обучение специ-
алистов правилам его эксплуа-
тации также оплачены в рамках 
благотворительного проекта. 
Кроме того, бизнесмен взял 
на себя труд по оформлению 
документации на медицин-
ские приборы и обязательства 
по устранению возможных не-
достатков и неисправностей 
в период действия гарантии. 

- У нас есть возможность 
помогать финансово, и мы 
стараемся делать это макси-
мально эффективно. Обра-
тившись к специалистам, мы 
выяснили, какое именно обо-
рудование необходимо, что по-
требуется для его скорейшего 
ввода в эксплуатацию и даль-
нейшего обслуживания. При 
таком подходе мы уверены, что 
приобретенные медицинские 
приборы врачи начнут исполь-
зовать в кратчайшие сроки, 
способствуя скорейшему вы-
здоровлению как можно боль-
шего количества пациентов, -  

подчеркнул Тимофей Кургин. 
Стоит отметить, что биз-

несмен помогает Иркутской 
области постоянно. К при-
меру, летом 2019 года, когда 
из-за катастрофического на-
воднения в регионе был вве-
ден режим ЧС, сотрудники 
Благотворительного фонда 
+7 привезли в Тулун гумани-
тарную помощь. Кроме того, 
дети из оказавшихся в зоне па-
водка территорий смогли, при 
поддержке +7 и Ассоциации 
«Русский Лес», объединяющей 
крупнейшие лесоперерабаты-
вающие предприятия Иркут-
ской области и всей России, 
отдохнуть в оздоровительных 
лагерях. 

Благотворительная орга-
низация, которую курирует 
Тимофей Кургин, также ока-
зывает адресную помощь вете-
ранам Великой Отечественной 
войны, многодетным семьям, 
детям с ограниченными воз-
можностями. Она имеет пря-
мое отношение к форуму «Дви-
жение вверх», поддерживает 
проект Роя Джонса-младшего 
«Путь к абсолютной победе», 
участвует в подготовке спорт-
сменов к участию в междуна-
родных соревнованиях и ре-
ализует еще массу значимых 
инициатив. Один из ключевых 
принципов Благотворитель-
ного фонда +7 - «Неравноду-
шие - есть ключ к здоровью 
общества». 

МеРы ПРоФилактики 
На ПРедПРиятиях 
ассоциации  
«Русский лес»

Сегодня все предприятия 
Ассоциации «Русский лес» 
внимательно следят за разви-

тием ситуации в связи с раз-
разившейся в мире пандемией 
вируса COVID-19. В этих не-
простых условиях создан ан-
тикризисный штаб, который 
ежедневно ведет мониторинг, 
разрабатывает меры по проти-
водействию распространения 
коронавируса.

Как сообщила Маргарита Ли, 
вице-президент Национальной 
ассоциации лесопромышленни-
ков «Русский лес», на террито-
риях предприятий размещены 
информационные плакаты, де-
монстрируются видеоролики о 
мерах профилактики корона-
вируса. Также людям расска-
зывают, как правильно обезо-
пасить себя от этой инфекции.

На территориях заводов три 
раза в сутки проводится про-
филактическая дезинфекция 
помещений. В зданиях уста-
новлены специальные прибо-
ры для обеззараживания воз-
духа. На проходных и перед 
входом в цеха размещены де-
зинфицирующие коврики.

Учитывая серьезность ситу-
ации, часть сотрудников была 
переведена на удаленный ре-
жим работы, совещания между 
структурными подразделения-
ми проходят в онлайн-режиме.

Однако на предприятиях 
продолжает трудиться значи-
тельное количество работни-
ков. В связи с этим введен стро-
гий контроль за самочувствием 
сотрудников. В случае недомо-
гания человек отстраняется от 
работы до выяснения причин, 
каждое утро обязательно из-
меряется температура прихо-
дящих на смену сотрудников, 
ведется специальный журнал 
учета их здоровья. Все работ-
ники обеспечены многоразо-
выми масками, медицинскими 
перчатками, антисептиками и 
другими средствами индивиду-
альной защиты.

- Здоровье и благополучие 
людей сейчас на первом месте. 
Мы со всей ответственностью 
относимся к вопросу обеспе-
чения санитарно-эпидемио-
логической безопасности на 
производстве и считаем, что 
такое поведение должно стать 
нормой в повседневной жизни, 
- подчеркнула Маргарита Ли.

19
люди дела

Бизнес поддерживает Иркутскую область  
в борьбе с коронавирусом

Маргарита Ли, вице-
президент Национальной 

ассоциации 
лесопромышленников 

«Русский лес». Пр
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*Вся информация публикуется на правах рекламы. Каждый купон применяется один раз.

Предложение действительно до 01.06.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять 
на скидку в интернет-магазине 38_chudo_detki. При заказе от трех наборов скидка 20%. 
Справки по тел. 89501255610

Купон на сКидКу

15%  
на ЭКопосуду 
из бамбука 
для детей

@38_chudo_detki

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять на скидку 
в магазине женской и молодежной одежды Desireshop. Справки по тел. 89646509019. Внимание! 
Заказ необходимо осуществлять через «Инстаграм» магазина        

10%   
на заказ  
в Desireshop 
с бесплатной 
доставкой до дома!

Купон на сКидКу

Заказ необходимо осуществлять через «Инстаграм» магазина        
@desire_irk_ @desire_boom

Предложение действительно до 19.04.2020 г. Необходимо вырезать купон, совершить 
любую покупку в магазине «Мясной мир» по адресу: ул. Седова 65а/3 и обменять его 
на подарок. Действует бесконтактная доставка! Справки по тел. (3953) 694-547

Баночка 
варенья  
в подарок от 
продуктового 
магазина 
«Мясной мир»!

Купон на подароК

@myasnoy_mir38

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять  
на скидку в студии Sumina_epil_ по адресу: ул. Декабрьских Событий, 125.
Зона лица и подмышечные впадины - прежняя цена 400 руб., новая цена 199 руб.
Зона бикини - прежняя цена 1200 руб., новая цена 599 руб. Справки по тел. 89021724414

Купон на сКидКу

50%  
на шугаринг  
зоны лица,  
подмышечных  
впадин  
или бикини

@sumina_epil_

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять 
на скидку в студии Elash_irk по адресу: ул. Декабрьских Событий, 125.
Справки по тел. 89642244373

Купон на сКидКу

1000 руб. 
наращивание 
любого объема 
ресниц

@elash_irk

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять  
на скидку в магазинах группы компании «САВА».
Справки по тел. (3952) 39-58-39
 Внимание! Подробности уточняйте у провавцов-консультантов

Купон на сКидКу

5%  
в магазины 
группы 
компании 
«саВа»

Предложение действительно до 31.06.2020 г. Необходимо вырезать два купона 
и обменять на подарок. Справки по тел. (3952) 208-770
Внимание! Количество подарков ограниченно

Купон на подароК

0+

Журнал 
«МимиМишки» 
Бесплатно

Предложение действительно до 31.06.2020 г. 
Купон необходимо вырезать и обменять  
на подарок. Справки по тел. (3952) 208-770
Внимание! Количество подарков ограниченно

Четыре журнала 
из серии 
«сказочный 
патруль» 

Купон на сКидКу

о100
0+

20
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Окончание.  
Начало читайте  

на < стр. 1.

Какие профес-
сии отомрут, а ка-
кие станут более 
востребованны-
ми? Чему учить-
ся, чтобы остать-
ся на коне? Об 
этом рассказыва-
ет директор центра 

научно-технологического прогнози-
рования Института статистических ис-
следований экономики 
знаний Национально-
го исследовательского 
университета «Выс-
шая школа экономики» 
Александр ЧУЛОК.

Производство 
на своей 
территории

Закрыв границы, 
оказавшись в изоляции 
от глобальных произ-
водственных цепочек, 
страны столкнулись с 
реальной угрозой на-
циональной безопасно-
сти. Многие не уделяли ей должного 
внимания в погоне за выгодной ни-
шей в мировом торговом простран-
стве. Ведь далеко не все страны в 
состоянии производить все необ-
ходимое. Раньше можно было ку-
пить это за границей. Теперь надо 
налаживать собственное производ-
ство. Значит, для этого понадобятся 
кадры.

Местные жители вМесто 
Мигрантов?

Перекрытые миграционные пото-
ки могут резко повысить спрос на 
низкоквалифицированных специ-
алистов. Дешевая рабочая сила из бо-
лее бедных соседних стран больше 
не поступает на рынок. Займут ли ее 
место местные жители, оставшиеся 
без своих теплых мест, большой во-
прос. Но по крайней мере работа в 
этом секторе будет.

Креативные лидеры?  
Куда их стольКо!

Креативный класс, профессиона-
лы новой технологической волны, 
охота за головами которых велась по 
всему миру, наоборот, может ока-
заться не востребован в таком коли-
честве. Миру сейчас скорее нужны 
антикризисные управляющие, а не 
бизнес-лидеры.

Пойдут ли барМены 
в Курьеры

Очевидно, что в ближайшем бу-
дущем нас ждет рост безработицы 
(только в США на конец марта число 
безработных превысило 3,3 млн че-
ловек при среднем ежегод-
ном значении 400 - 500 
тыс.). В первую очередь 
в таких секторах, как 
туризм, логистика, 
недвижимость, инду-
стрия развлечений.

Вряд ли миру понадо-
бится столько барменов 

или фитнес-тре-
неров. Конечно, им могут 
быть предоставлены вакан-
сии курьеров или специали-
стов в сельском хозяйстве. 
Но захотят ли они?

сервисы для общения
Наиболее востребованные 

профессии ближайшего бу-
дущего будут связаны пре-
жде всего с удовлетворением 
человеческих потребностей. 
Они по сути своей не ме-
нялись уже тысячелетия. 
Трансформировалась толь-

ко форма.
Желание изучать новое, человече-

ское любопытство могут легко дать 
старт виртуальным турам и экскур-
сиям - технологии дополненной и 
виртуальной реальности это уже по-
зволяют. Осталось найти грамотных 
гидов из числа уволенных с других 
работ, с которыми можно будет про-
гуляться по улочкам Парижа или за-
ново открыть для себя Москву.

После прекращения пандемии ры-
нок недвижимости вряд ли вернется 
в прошлое: кто захочет снова тратить 
по два часа на дорогу и сидеть в пыль-
ном офисе? Народ 
начал осваивать 
удаленную работу. 
Да и жизнь на при-
роде куда приятнее 
городских джун-
глей. Вот только 
комфортной ее на-
зовешь не всегда. 
Восстановить при-
вычные условия ра-
боты и жизни могут 
помочь уволенные 
специалисты по ло-
гистике, строитель-
ству, ретейлу, если их 
раньше не переманит 
индустрия курьер-
ских услуг, растущая 
на глазах.

Потребность в общении как в рам-
ках работы, так и социализации уже 
сделала видеосервисы лакомым ку-
ском для инвесторов. Акции ком-
пании Zoom Technologies выросли 
почти в 600 раз на волне интереса 
к популярному сервису видеосвязи 
Zoom. 

Не останутся без работы специали-
сты по IT-инфраструктуре, анализу 
больших данных и кибербезопасно-
сти.

дорогу МозговедаМ
Попытки онлайн-образования за-

менить атмосферу столетних уни-

верситетов или искрометную речь 
мотивационного спикера уже вы-
глядят пройденным этапом на фоне 
тотального перехода на удаленку. 
Смогут ли студенты и преподаватели 
проявить достаточный уровень само-
организации и контроля, увидим в 
ближайшее время. По крайней мере 
пройти курсы по программированию 
или литературе XIX века теперь мо-
жет каждый желающий. А чем еще 
заниматься в период смены эпох, 
как не инвестициями в собственную 
конкурентоспособность?

Значит, понадобятся специали-
сты по тайм-менеджменту и ор-
ганизации рабочего места. Тем, 
кому сложно адаптироваться к 
переменам, подставят свое пле-
чо профессиональные психоло-
ги, спрос на услуги которых уже 
существенно вырос в мире.

виртуальная выПивКа
Для фитнес-тренеров и бар-

менов тоже может открыться 
окно возможностей, если ис-
ходить из анализа потребностей 
клиентов, а не упираться в по-
пытки вернуть офлайн-фор-
маты. Виртуальные бары уже 
появились: можно зайти на тот 
или иной сайт из дома и пооб-
щаться с другими посетителя-
ми без ущерба для здоровья.

Конечно, любая трансфор-
мация на рынке труда очень 
чувствительна, и за каждой 
цифрой стоят живые люди. 
Но если воспринимать про-
исходящее как неизбежное 
ускорение грядущих перемен, 
то найти для себя новую сфе-
ру применения можно. Спе-
циалисты утверждают: новая 
технологическая революция 
все равно заставит нас кар-
динально менять профессию 
минимум два раза в жизни. 
Так почему бы не начать 
прямо сейчас?
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Кризис уже нанес серьезный удар по рынку развлечений. 

- Жирафы 
и зебры 
на рынке 

труда больше 
не востребованы. 

Попробуем освоить 
профессию 
бегемотов. 

Мир после пандемии:

Гидом буду!

ВНИМАНИЕ! СРОЧНО! ПРИВЕТ, РЕБЯТ!

МНЕ             НАМ

ТУТ ТОЛЬКО ЧТО

ПОЗВОНИЛ НАПИСАЛ

ЗНАКОМЫЙ

ИЗ МИНИСТЕРСТВА ХИРУРГ БРАТ ДЯДЯ
РОДСТВЕННИК
ИЗ СИБИРИ

И ПОПРОСИЛ

НИКОМУ 
НЕ ГОВОРИТЬ

ВСЕМ
РАССКАЗАТЬ

О ТОМ, ЧТО РЕАЛЬНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

СКРЫВАЕТСЯ ПРЕУВЕЛИЧЕНА

И В СКОРОМ ВРЕМЕНИ

ВСЕМ КОНЕЦ!!!! ВСЕ ОБОЙДЕТСЯ....

Прикрепить файл

Аудиосообщение с незнакомым голосом

Мыльный скан приказа № 119

Фотографию военных

В сети появилась инструкция по написанию фейков - фальшивых 
новостей. Надо только идти по стрелочке, и сенсация родится сама 
собой. Некоторые интернет-порталы, между прочим, так и работают.

А вообще такая схема пригодилась бы бабушкам возле подъез-
дов - как неиссякаемый источник для сплетен. Только, разумеется, 
не сейчас. А после того как вирус отступит.

 ■ буМага стерПит?

инструкция по написанию 
фальшивок 
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Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194. 
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа  (3952) 208008;  

рекламная служба  (3952) 208004, 208979; 
отдел распространения и продвижения  (3952) 208770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор  С.И. ГОЛЬДФАРБ.

Главный редактор «КП»  Иркутск» Н. Г. ЛЫТКИНА.
Emаil: natalya.lytkina@phkp.ru
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Отпечатано на удаленном производственном участке  
АО «Советская Сибирь» в городе Иркутске,  

664043, г. Иркутск, бульвар Рябикова, д. 96, строение 1. 
Ти раж ре гио наль но го вы пус ка  18000 эк зем п ля ров.

Распространяется в Иркутской области, Республике Бурятия,  
Забайкальском крае и Республике Саха (Якутия)

      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 10 апреля

Иркутск 1…+1 +15…+17

Бодайбо 7…9 +10…+12

Братск 0…2 +10…+12

Ербогачен 6…8 +13…+15

Тайшет +11…+3 +16…+18

УстьИлимск 0…2 +8…+10

Давление 732 мм рт. ст.
(норма для апреля  726)
Относительная влажность 
воздуха 35%
(норма для апреля  57%)
Ветер юговосточный, 7  10 м/с    
Восход  06.16           Луна
Закат  19.52            убывает

Цена 25 руб.


